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БЛИЖЕ К ПРОИЗВОДСТВУ, 
ПОЛЯМ и ФЕРМАМ

Миллионы советских людей вдо
хновенно трудятся, воплощая в 
жизнь грандиозные планы комму 
нистического строительства, разра
ботанные XXII съездом КПСС. 
Творческий энтузиазм народа, по
стоянная забота партии, ее ленин
ского Центрального Комитета о 
всемерном развитии и укреплении 
экономики страны приносят заме
чательные плоды. Задания семн- 
летнего плана по основным пока
зателям выполняются с превыше
нием.

В борьбе партии, всего народа 
за создание материально-техниче
ской базы коммунизма важное ме
сто отводится сельскому хозяйст
ву, превращению его в процветаю
щую, высокопродуктивную от
расль народного хозяйства. За по
следние годы Коммунистическая 
партия разработала и осуществила 
крупные мероприятия, направлен
ные на подъем производительных 
сил деревни, на укрепление эконо- 
лшки колхозов и совхозов. В ре
зультате произошли серьезные пе
ремены в развитии зернового хо
зяйства,' что создало лучшие усло
вия и для подъема животноводст
ва. Однако жизнь идет вперед. К 
сельскому хозяйству предъявляют
ся более высокие требования, пе
ред ним встают новые задачи. Их 
успешному решению во многом 
будут способствовать принятые но
ябрьским Пленумом ЦК КПСС 
меры по организационной пере
стройке партийного руководства 
народным хозяйством.

Колхозники, рабочие совхозов, 
специалисты и организаторы сель
скохозяйственного производства с 
огромным воодушевлением встре
тили постановление Пленума ЦК 
«О развитии экономики СССР и 
перестройке партийного руковод
ства народным хозяйством». Они с 
горячим единодушием одобряют 
смелые, дальновидные мероприя
тия, разработанные Центральным 
Комитетом по улучшению партий
ного руководства промышлен
ностью, строительством и сель
ским хозяйством.

В этом году по решению мар
товского Пленума ЦК КПСС пов
семестно были созданы новые ор
ганы управления сельским хозяй
ством —  территориальные произ
водственные колхозно-совхозные 
управления. Они зарекомендовали 
себя положительно, доказали, что 
способны на деле успешно осу
ществлять р5'ководство колхозами 
н совхозами.,

Хорошо поработали земледель
цы, упорно трудились животново
ды. По сравнению с прошлым го
дом увеличено производство зер
на, мяса, молока и других продук
тов. Сбор зерна доведен до девяти 
миллиардов пудов . вместо пяти 
мн.ллиардов, полученных в 1953 
году. Производство мяса составит 
9,2 миллиона тонн вместо 5,8 мил
лиона тонн в 1953 году, молока— 
64,5 миллиона тонн вместо Зб,5 
миллиона тонн в 1953 году. Мас
ла животного будет получено при
мерно 950 тысяч тонн, тогда как 
в 1953 году его было произведено 
497 тысяч тонн. Государство уве
личило в нынешнем году закупки 
важнейших продуктов. Решающий 
вклад в достш'лутый рост загото
вок хлеба внесли земледельцы 
Российской Федерации, продавшие 
государству два миллиарда 216 
миллионов пудов зерна. В слож
ных условиях этого года доблесть 
в труде проявили многие кукуру
зоводы Украины.

Современный этап коммунисти
ческого строительства настоятель
но требует еще выше поднять уро
вень развития сельского хозяйст
ва, резко увеличить производство 
продуктов питания и сырья. Ключ 
к достижению этой важной цели 
— дальнейшее улучшение партий
ного руководства колхозами и сов
хозами. 'Чтобы поднять его дейст
венность, сделать более конкрет
ным, приблизить к сельскохозяйст
венному производству, ноябрьский 
Пленум ЦК признал целесообраз
ным «иметь производственные 
колхозно-совхозные управления, 
образуемые на основе укрупнения 
ныне существующих сельских 
районов, и создание партийных ко
митетов производственных управ
лений взамен сельских райкомов 
партии». Отныне все коммунисты, 
занятые в сельском хозяйстве, в 
учреждениях и организациях, об
служивающих его, а также на 
предприятиях, перерабатывающих 
сырье, объединятся в одну пар
тийную организацию. Возглавлять 
ее будет партийный комитет про
изводственного управления.

Велика и ответственна роль 
партийных комитетов в руководст
ве сельским хозяйством, в подъе

ме всех его отраслей. Работа ко
митетов весьма многогранна: они 
призваны осуществлять руководст
во партийными организациями 
колхозов и совхозов, научно-иссле
довательских, культурно-просвети
тельных, медицинских учрежде
ний, учебных заведений и других 
организаций, обслуживающих тру
жеников деревни. Но в отличие от 
прежних райкомов партии основа 
деятельности комитетов — сель
скохозяйственное производство. 
«ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ НА
ПРАВЛЕНИЕ — ГЛАВНОЕ, — 
говорил товарищ Н. С. Хрущев в 
докладе на ноябрьском Пленуме 
ЦК КПСС. — НАДО, ЧТОБЫ 
РАБОТНИКИ п а р т и й н ы х  КО 
МИТЕТОВ ЖИЛИ ЗАБОТАМИ 
ОБ ЭТОМ ГЛАВНОМ, БОДРСТ 
ВОВ '.ЛИ И ДУМАЛИ, ЧТО 
ГЛАВНОЕ В КОММУНИСТИЧЕ
СКОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ — ЭТО 
ЭКОНОМИКА, ЭТО ПРОИЗВОЛ 
СТВО, это БОРЬБА ЗА СОЗДА
НИЕ МАТЕРИАЛЬНЫХ И ДУ
ХОВНЫХ БЛАГ ДЛЯ ЖИЗНИ 
ЧЕЛОВЕКА».

Принятая ноябрьским Пленумом 
ЦК новая структура партийного 
руководства сельским хозяйством 
даст возможность сосредоточить 
силы партии на решении главных 
задач развития колхозного н сов
хозного производства, позволит 
руководить им более конкретно. 
Партийные комитеты и их работ
ники станут глубже вникать в эко
номику, квалифицированнее ре
шать практические вопросы. Соз
даются благоприятные условия 
для более полного использования 
резервов и возможностей сельско
хозяйственного производства, ши
рокого внедрения в практику но
вейших достижений науки, техни
ки, опыта передовиков полей и 
ферм. Перестройка работы пар
тийных органов позволит улуч
шить. подбор руководящих кадров, 
наладить действенный контроль за 
исполнением директив партии и 
правительства.

Материалы ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС, доклад товарища 
Н. С. Хрущева, принятые Плену
мом решения по коренным вопро
сам партийного-и государственного 
строительства находятся в центре 
внимания тружеников деревни. 
Заканчивая хозяйственный год, 
колхозники, работники совхозов 
анализируют свою деятельность, 
обобщают накопленный опыт, 
вскрывают недостатки в работе, 
намечают конкретные планы роста 
производства продукции. Особое 
внимание обращается на всемер
ный рост производства зерна как 
основы основ подъема сельского 
хозяйства. В 1963 году колхозам 
и совхозам, указывается в записке 
Н. С. Хрущева в Президиум ЦК 
«О подведении итогов года и уве
личении производства н закупок 
зерна», предстоит довести заготов
ки зерна до 4,2 — 4,5 мил.лиарда 
пудов, а в последующие два— три 
года — до пяти миллиардов пу
дов. Это общепартийная и общего 
сударственная задача. В центре 
внимания партийных организаций, 
всех тружеников деревни должны 
быть вопросы развития животно
водства. Важно, чтобы все респуб
лики страны добились дальнейше
го увеличения производства мяса, 
молока и других продуктов.

Наше сельское хозяйство рас
полагает неограниченными воз
можностями д.ля продвижения впе
ред, для быстрого роста производ
ства продукции. Об этом свиде
тельствуют замечательные дости
жения передовых хозяйетв и це
лых производственных управлений 
страны. Борьбу за новые рубежи 
1963 года необходимо начинать 
сейчае и вести ее с неослабеваю
щим напряжением. В каждом кол
хозе и совхозе надо определить 
конкретные меры по дальнейшему 
совершенствованию структуры по
севов и лучшему использованию 
земли, на полный ход развернуть 
ремонт машинно-тракторного пар
ка и подготовку семян к весне: 
организовать обучение земледель
цев, механизаторов и животноводов 
опыту передовиков. Напрялшнная 
пора началась у работников ф1ерм.
Их долг — сделать все для того, 
чтобы организованно провести зи
мовку скота, заложить хорошую 
базу для роста общественного жи
вотноводства в будущем году.

В ответ на призыв Центрально
го' Комитета КПСС труженики се
ла все шире развертывают социа
листическое соревнование за до
стижение в будущем году новых 
высот в развитии земледелия и 
животноводства, увеличении про
изводства продукции.

(Передовая «Правды» за 30 
ноября.).

Е С Т Ь  Г О Д О В О Й  
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Трудовая победа ингузешских
лесозаготовителей

КЛЮКВЕНКА Верхне-Кетского 
района. (По телефону). Коллектив 
Ингузетского леспромхоза брал обяза
тельство —  к  1 декабря выполнить 
годовой план. Вчера из леспромхоза 
пришла радостная весть: ингузетские 
лесозаготовители сдержали свое сло
во, 29 ноября выполнили годовой 
план заготовки и вывозки древесины. 
Редакция связалась по телефону с 
поселком Елюквенка, где рарположе- 
на контора леспромхоза. К  аппарату 
подошел главный инженер предприя
тия А. А. Бронников. Мы попросили 
рассказать. его о трудовых успехах 
ингузетских лесорубов.

—  Свое обязательство коллектив 
Ингузетского леспромхоза выполнил 
на день раньше срока. На 29 ноября 
к местам сплава доставлено 200.113 
кубометров древесины. Особенно на
пряженно трудились лесозаготовители 
в дни работы ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС Коллектив леспромхоза 
ежедневно перекрывал суточный гра
фик вывозки древесины. Вместо 600 
кубометров на нижний склад пред
приятия каждые сутки поступало по 
700— 800 кубометров леса.

Особенно хорошо потрудились ме
ханизаторы первого мастерского уча
стка, которым руководит мастер Сер 
гей Варданян. 19 ноября, в день от
крытия Пленума ЦК КПСС, они вы 
полнили годовой план лесозаготовок, 
отгрузив на нижний склад 100 тысяч 
кубометров древесины. Успех кол
лектива не случаен. Лесорубы участ
ка настойчиво совершенствуют техно
логию лесосечных работ, повышают 
производительность труда. На участ
ке внедрена крупнопакетная погрузка 
леса на автомобили с помощью А-об
разных стрел.

ВСТРЕЧА 
А. И. МИНОВНА 

с Дт. НЕННЕДИ
ВАШИНГТОН, 30 ноября. (ТАСС). 

В Белом доме вчера состоялась встре
ча первого заместителя Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Ми
кояна с президентом Соединенных 
Штатов Дж. Кеннеди.

С советской стороны на встрече 
присутствовал посол СССР в США 
А. Ф. Добрынин, с американской —  
государственный секретарь Д. Раск и 
специальный помощник государствен
ного секретаря Л. Томпсон. Встреча 
продолжалась 3 часа 15 минут.

После окончания встречи А. И. Ми
коян сделал следующее заявление 
многочисленным корреспондентам 
американской и иностранной прес
сы, радио и телевидения, собравшим
ся в Белом доме:

«Мы обменялись мнениями с пре
зидентом Кеннеди по вопросам, вза
имно интересующим обе нащи стра
ны, главным образом по кубинскому 
вопросу. Мы условились с президен
том, что дадим соответствующие ин
струкции —  Советское правительст
во, со своей стороны, президент, со 
своей, —  нащим представителям в 
Нью-Йорке с тем, чтобы они продол
жили переговоры, связанные с завер
шением урегулирования положения в 
районе Карибского моря».

Ежедневно на 140— 150 процен
тов выполняют сменные нормы на 
валке, трелевке и погрузке древеси
ны крупными пакетами малые ком
плексные бригады Владимира На- 
ставко, Василия Важенина, Геннадия 
Неустроева, Александра Лятко. Ма
лая комплексная бригада Владимира 
Наставко с начала года заготовила 
около 16.500 кубометров леса, а 
бригада Василия Важенина —  более 
16.200 кубометров.

28 ноября завершили годовой план 
лесорубы мастерского участка Ивана 
Монахова. Высоких показателей до
билась здесь валочно-трелевочная 
бригада Ивана Баляса, которая заго
товила более 19 тысяч 'кубометров 
леса. Десятки кубометров древесины 
сверх плана дают ежедневно малые 
комплексные бригады Михаила Бло
хина, Артема Ильина, Николая Гри
шаева. Каждая из этих бригад доби
лась выработки в смену на кансдого 
рабочего по 20— 30 кубометров леса.

В любую погоду бесперебойно до
ставляют на нижний склад сверхпла
новую древесину лучшие шоферы 
леспромхоза Аркадий Еазюрин. Алек
сей Дьяченко, Петр Мазур, Вместо 23 
кубометров леса каждый из них каж
дую смену на расстояние 25 километ
ров вывозит по 35— 40 кубометров 
леса. Коллектив автопарка леспром
хоза еще 24 ноября выполнил план 
вывозки леса. Сейчас на его счету „ „  
лее трех тысяч кубометров леса сверх 
годового плана.

Коллектив леспромхоза большое 
внимание уделяет качественной раз
делке древесины. С начала года заго
товлено более 12 тысяч кубометров 
сверхплановой деловой древесины. 
Одной из первых в леспромхозе вы
полнила свое годовое обязательство 
комплексная бригада Василия Ефи
мова. С начала года она разделала 
20.891 кубометр леса п р и , годовом 
обязательстве 20 тысяч кубометров. 
Выполнили свои обязательства брига
ды раскряжевщиков, которыми руко
водят Александр Морозов и Степан 
Остапенко. Каждая из них перерабо
тала с начала года по 17 тысяч кубо
метров леса. Передовые коллективы 
раскряжевщиков из смены в смену 
увеличивают выход высококачествен
ных сортиментов.

Ингузетские лесорубы продолжают 
искать новые резервы повышения 
производительности труда. В декабре 
на крупнопакетную погрузку древе
сины перейдет второй мастерский 
участок леспромхоза. Будет внедрена 
вывозка леса по автоледяной дороге, 
которая значительно улучшит ис
пользование лесовозных машин.

Коллектив леспромхоза решил про
должить ударную трудовую вахту до 
Нового года. Сверх плана четвертого 
года семилетки ингузетские лесорубы 
дадут не менее 15 тысяч кубометров 
древесины.
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ГРУЗИНСКАЯ ССР. Многотысячный коллектив 
гидростроителей, сооружающий в горах Сванетии 
оригинальную по техническому замыслу Ингурскую 
ГЭС, с каждым днем наращивает темпы работ. , В 
сложных горных условиях ведется строительство 
подъездных путей к месту, где будет плотина, раз
вернулась подготовка к сооружению бетонного заво
да.

Ингурская ГЭС будет иметь мощность 1 миллион

600 тысяч киловатт. Ее уникальная арочная плотина 
достигнет высоты в 300 метров. Генераторное зда
ние сооружается глубоко под землей, в скалах.

Для того, чтобы представить себе объем предстоя
щих работ, достаточно назвать такую цифру: только 
в тело плотины будет уложено 2 миллиона 800 ты
сяч кубометров бетона и железобетона.

На снимке: строители дорог подходят к месту бу
дущей плотины.

(Фотохроника ТАСС).
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О П О Р Н Ы Е  П У Н К Т Ы  
ПРОПАГАНДИСТСКОЙ РАБОТЫ
Большую помощь призваны ока

зывать пропагандистам кабинеты 
политического просвещения, соз
данные на общественных началах.

Третий год работает кабинет по
литического просвещения на 
ГРЭС-П. За эти годы он стал 
центром работы с пропагандистами 
на станции. При кабинете имеется 
богатая библиотека, optaHHsyroTca 
выставки литературы по те
мам, изучаемым в кружках и на 
семинарах, оборудованы стенды 
;Коммунизм — наша цель», 

«КПСС в период развернутого 
строительства коммунизма» и дру
гие. Имеются папки с материалами 
о производственной и обществен
ной жизни коллектива.

Работой кабинета руководит ме
тодический совет. В его составе 
опытные пропагандисты: главный
инженер станции А. И. Старовой
тов, главный бухгалтер П. Ф. Ку- 
ропатов, директор предприятия 
А. П. Мосин, начальник цеха Р. Ф. 
Семин и другие. Члены методиче
ского совета посещают занятия в 
кружках и на семинарах, обсужда
ют тексты лекций и докладов, обоб
щают и распространяют опыт луч
ших. пропагандистов, организуют 
обмен их опытом, готовят теорети
ческие конференции и т. д. В этом 
году на станции ведут занятия 14 
молодых пропагандистов. Их рабо

та является предметом особой за
боты методического совета.

Перед началом учебного года ме
тодический совет помог партийно
му бюро в подборе руководителей 
кружков и семинаров. По его ини
циативе для пропагандистов были 
проведены семинары, организуют
ся групповые и индивидуальные 
консультации для пропагандистов 
и слушателей.

Поучительный опыт накоплен в 
работе методического совета на за
воде резиновой обуви. Совет ока
зывает большую помощь пропаган
дистам, вооружая их необходимы
ми знаниями, методическим мастер
ством. Член методического совета 
Б. Ф. Волынский провел, напри
мер, в одном из кружков показа
тельное занятие, на котором при
сутствовали многие пропагандисты 
завода. Методический совет полу
чает информацию об опыте работы 

новейших технических достиже
ниях родственных предприятий 
страны и знакомит с ними пропа
гандистов. Здесь используются и 
другие формы работы с руководи
телями кружков и семинаров.

Немало поучительного в работе 
кабинетов политического просвеще
ния, созданных на общественных 
началах, в совхозе «Чаинский», в 
Ингузетском леспромхозе, на под
шипниковом заводе.

Однако некоторые партийные 
организации уделяют мало внима
ния работе кабинетов политическо
го просвещения на общественных 
началах. Формально были созданы 
кабинеты на заводах >«Сибэлектро- 
иотор», манометровом. Сейчас они 
бездействуют. Большая необходи
мость иметь такие кабинеты па 
Томском лесоперевалочном и дере
вообрабатывающем комбинате, ка
рандашной фабрике, спичечной 
фабрике «Сибирь», заводе режу
щих инструментов. Однако партий
ные Организации этих предприятий 
ничего не сделали для их создания.

Некоторые кабинеты политиче
ского просвещения, их методиче
ские советы слабо помогают пропа
гандистам.

Дому политического просвеще
ния обкома и горкома КПСС необ
ходимо систематически обобщать 
опыт лучших кабинетов и методи
ческих советов, больше оказывать 
им помощи. К этой работе важно 
привлечь преподавателей кафедр 
общественных наук, партийных ак
тивистов.

Горкомы, райкомы КПСС, пар
тийные организации обязаны по
стоянно направлять деятельность 
кабинетов политического просвеще
ния на общественных началах.

Ш аги семилетки

В  посл едн и й  час

Текстильщики избрали 
производственный комитет

НОГИНСК, (Московская область). 
На Глуховском хлопчатобумажном 
комбинате имени В. И. Ленина по
ставлена задача —  завершить семи
летнее задание на два года раньше 
срока. Об этом шел разговор на кон
ференции рабочих, инженеров, тех
ников и служащих предприятия.

Конференция единодушно одобрила 
постановление Пленума ЦК КПСС. От 
имени многотысячного коллектива ее

участники приняли социалистические 
обязательства, предусматривающие 
выполнение своего семилетнего зада
ния по основным показателям в 1963 
году. На конференции был избран 
производственный комитет предприя
тия. В него вошло свыше 50 человек. 
Это —  передовики производства, спе
циалисты, представители партийной, 
профсоюзной и комсомольской орга
низаций. (ТАСС).

Н е о п р авданное 
реш ение

ПАРИЖ, 30 ноября. (ТАСС). Ру
ководство Французской коммуни
стической партии в опубликован
ном сегодня . заявлении выразило 
протест против решения о запреще
нии Алжирской компартии и ее 
органа «Эль Хурриа».

Это решение тем более неоправ- 
дано. что алжирские коммунисты 
принимали активное участие в 
борьбе за независимость.

Эта мера в отношении партии, 
чья национальная политика и мно
гочисленные выступления в пользу 
единства значительно содействова
ли разрешению недавнего кризиса 
Фронта национального освобожде
ния, говорится в заявлении, может 
лишь нанести ущерб делу алжир
ского народа. Она лишь ослабит 
его перед лицом давления и манев
ров неоколониалистов.

Друзья алжирского народа горя
чо желают отмены этой меры, отме
чается в заключение заявления, -j

Недавно газеты сообщили; на
чался монтаж первой сверхмощ
ной домны Западно-Сибирского ме
таллургического завода. На Томи 
растет новый гигант советской 
металлургии. В 1963 году он даст 
первый чугун.

«Запсиб» будет намного мощнее 
своего старшего брата —  Кузнец
кого металлургического комбина
та. Когда завершится строитель
ство флагмана третьей металлур
гической базы, выплавка чугуна 
в Кузбассе увеличится в 4 раза, 
производство стали и проката уд
воится.

«Запсиб»— только одна из ново
строек металлургической промыш
ленности в семилетке. Уже вошли 
в cTjoft действующих Карагандин
ский и Куйбышевский металлур
гические заводы, Ново-Криворож
ский и Соколовско-Сарбайский 
горнообогатительные комбинаты, 
первенец цветной металлурги^ 
Восточной Сибири —  Иркутский 
алюминиевый завод, значительно 
возросла мощность существующи.т 
металлургических заводов. Толь
ко в этом году вступили в строй 
домны-гиганты на Ново-Тульском. 
Ново-Липецком, Череповецком. 
ЕрйЬорожском заводах, пять ста
леплавильных печей, прокатные 
агрегаты на Ждановском заводе 
в Донбассе и Орско-Халиловском 
комбинате. В Криворожском 
бассейне построена сверхмощ
ная шахта «Гигант-глубокая». 
Проектная мощность ее —  7,4 
миллиона тонн высококачествен
ного металлургического сырья в 
год. Это намного больше, чем да
вала железной руды вся горноруд-

СССР вная промышленность 
1928 году.

Подводя итоги четырех лет 
семилетки, товарищ Н. С. Хру
щев на ноябрьском Пленуме 
ЦК КПСС указывал, что за 
этот период .продукция черной 
металлургии увеличивается в 
1,4 раза, цветной металлургии —  
в 1,5 раза. Сверх задания за че
тыре года народное хозяйство по
лучит чугуна —  2,5 миллиона 
тонн, стали —  около 13 миллио
нов тонн, проката черных мета.ч- 
лов —  11 миллионов тонн. Пере-

М Е Т А Л Л
выполняются задания семилетки 
также по производству рафиниро
ванной меди, алюминия, свинца, 
цинка, никеля.

За четыре года семилетки вы
плавка чугуна в нашей стране 
возросла на 16 миллионов тонн, 
производство' стали —  на 21,6 
миллиона тонн, добыча руды —  
на 39,2 миллиона тонн. Один этот 
прирост намного превышает уро
вень выплавки металла и добычи 
руды в нашей стране в довоенном 
1940 году. Тогда чугуна было вы-

Рост выплавки 
(в млн

металла 
. тонн)

в СССР

т

!S 5 H r . t 9 S 9 r  m o r .  m i r .  ! 9 S 2 r .
п п а н

плавлено 14,9 миллиона тонн, 
произведено стали 18,3. миллиона 
тонн, добыто железной руды 29,9 
миллиона тонн.

Наша страна уверенно, шаг за 
шагом идет к  мировому первенст
ву в производстве металла. В 
1957 году в СССР добывалось же
лезной руды на 23,5 миллиона 
тонн меньше, чем в США, а по вы
плавке чугуна и производству 
стали Соединенные Штаты Амери
ки  в два раза опережали СССР. 
Ныне по добыче железной руды 
Советский Союз оставил далеко 
позади США. Только за 9 месяцев 
этого года добыча руды в СССР 
составила 95,1 млн. тонн, тогда 
как в США за весь прошлый год 
добыто'руды 72 миллиона тонн.

По производству чугуна и ста- 
•ти мы вплотную подошли к  уров
ню США. В третьем квартале это
го года в Советском Союзе стали 
было выплавлено уже больше, чем 
в США.

Не так давно по производству 
металла наша страна намного от
ставала не только от США, но и 
от таких стран, как Англия, 
Франция, Германия. А в этом го
ду одна Украина даст стали в два 
раза больше, чем Франция, или 
столько, сколько Англия и Ита
лия, вмцете взятые. Только за 9 
месяцев этого года в нашей стране 
выплавлено чугуна больше, чем за 
весь прошлый год в таких cfpa- 
нах, как Англия, Франция, Ита- 
.1ИЯ, Канада, Швеция и Австрия, 
вместе взятых.

Так растет индустриальное мо
гущество. советской с т ^ н ы .
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Хороших производственных 
заводе «Республика» добился 
Водзинский. Член

f

успехов на томском 
комсомолец Борис 

бригады, борющейся • за звание 
-------------------- Ш

коллектива коммунистического труда, он ежедневно 
выполняет норму на 120— 125 процентов.

На снимке: фрезеровщик Борис Водзинский.
Фото Ф. Хитриневича.

Т Р Е Б О В А Н И Е  Ж И З Н И
Решения ноябрьского Пленума ЦК 

КПСС вызвали глубокий интерес и 
единодушное'одобрение у трудящих
ся нашего района. На разъяснение 
материалов Пленума направлены сей
час силы партийной организации. На 
предприятиях, в совхозах, учрежде
ниях проходят коллективные читки, 
обсуждение документов Пленума ЦК 
КПСС.

Необходимость перестройки струк
туры партийных органов, изменения 
организационных форм руководства 
подсказаны жизнью, всем ходом ком
мунистического строительства. Об 
этом свидетельствует и практика ра
боты нашего райкома КПСС.

В нашем районе широко развиты 
многие отрасли хозяйства. Промыш
ленные предприятия ежегодно произ
водят свь1ше 350 тысяч кубометров 
леса, 400 тысяч кубометров пилома
териалов, около 300 тысяч ш тук 
шпал, более 5 тысяч центнеров ры
бы и т. д. Б районе действуют круп
ные промышленные предприятия: Мо- 
гочинский лесозавод, Молчановский 
леспромхоз, рыбзавод, Усть-Чулым- 
ская сплавная контора, которая в 
этом году поставила народному хо
зяйству свыше 1.300 тысяч кубо
метров древесины. А всего 11 пред
приятий. За JPH года и 10 месяцев 
промышленность выполнила задание 
семилетнёго плана на 102,4 процен
та и произвела сверхплановой про
дукции на 973 тысячи рублей.

В районе созданы два крупных сов
хоза. В населенных пунктах —  ши
рокая сеть школ, медицинских и 
культурно-просветительных учреж
дений.

Успешно руководить этим большим 
и многообразным хозяйством можно 
лишь при условии глубокого ана.чи- 
за, выявления и использования бо
гатых резервов. Однако старая струк
тура построения партийных оргщов 
не обеспечивала выполнения этих 
требований и на нынешнем этапе

развития экономики стала сдержива
ющим фактором развития производ
ства. Райком КПСС нередко оказы
вался не в состоянии оперативно ре
шать многие вопросы деятельности 
промышленных предприятий, совхо
зов и других организаций. Это порож
дало кампанейский подход в партий
ном руководстве.

Райком КПСС больше внимания 
уделял развитию сельскохозяйствен
ного производства. Посевная, заго
товка кормов, уборка урожая, стой
ловое содержание скота —  весь этот 
сложный комплекс сельскохозяйст
венных работ поглощал все время у 
работников партийного аппарата, да 
и нередко партийно-советского акти
ва района.

Вот характерный пример. За три 
последних года райком КПСС на 14 
своих пленумах рассмотрел 20 воп
росов, из них только один, связан
ный с работой промышленности. 
Лишь около 10 процентов всех вопро
сов, обсужденных на бюро райкома 
КПСС, были посвящены промышлен
ности.

А ведь у  нас из 6,5 тысячи рабо
чих, служащих, инженерно-техниче
ских работников, занятых в сфере 
производства, на долю промышлен
ных и строительных предприятий 
приходится около 5 тысяч человек, 
или 77 процентов. В 1961 году в 
районе было произведено' продукции 
на 14 миллионов рублей, в том числе 
промышленными предприятиями на 
11,7 миллиона рублей, что составляет 
83,5^процента. Из 810 коммунистов 
Б районе 395 заняты в промышлен
ном производстве. .

Перестройка партийных органов 
позволит быстро поднять на новый 
уровень развитие всей экономики.

В ответ на решения Пленума ра
ботники промышленных предприятий 
принимают все меры для того, чтобы 
план четвертого года семилетки был 
выполнен по всем показателям. Зна-

Г о д о в о й  план п ер евы п ол н ен
Во второй декаде ноября колхоз 

«Коммунист» Асиновского района пе
ревыполнил годовой план продажи 
мяса государству. При плане 1.750 
центнеров продано 1 .794  центнера

(на 550 центнеров больше, чем в 
прошлом году). До конца года колхоз
ники рассчитывают продать сверх 
плана еще не менее 100 центнеров 
мяса.

чительным ростом производительно
сти труда встретили ноябрьский 
Пленум ЦК КПСС передовики произ
водства. Передовая на рыбзаводе 
бригада гослова, возглавляемая удар
ником коммунистического труда 
Н. М. Писаровым, к  19 ноября вы
полнила годовой план вылова рыбы. 
Бригада дала сверх плана четырех 
лет семилетки 466 центнеров рыбы. 
До конца года она выполнит задание 
пяти лет.

Совхозы района досрочно выпол
нили план сдачи государству яиц и 
шерсти. Наращиваются темпы для 
выполнения планов сдачи молока 
и  мяса. В мастерских и на фермах 
широко развернулась подготовка к  
весеннему севу. К  10 декабря будет 
выполнен квартальный план ремон
та тракторов и сельскохозяйственных 
машин, будет завершена подготовка 
семян.

Труженики села пересмотрели 
структуру посевных площадей на 
1963 год. Принимаются меры для 
повышения урожайности сельскохо
зяйственных культур. На поля выве
зены первые полторы тысячи тонн 
перегноя.

Устранить недостатки, а их у нас 
много и  в промышленном и сельско
хозяйственном прдизводстве, полнее 
использовать резервы и возможности 
—  на это сейчас направлены усилия 
всех тружеников района.

В. ПОПОВ,
первый секретарь Молчановско-
го райкома КПСС.

Каковы семена, таков урожай
Р  ЕРШИНИНСЕАЯ фер-ча в совхо- 
* з е  «Томский» является семено

водческой. Здесь выращиваются сор
товые семена зерновых и зернобобо
вых культур на площади 900 гекта
ров.

На ферме применяется передовая 
агротехника выращивания зерновых 
культур. Как правило, посев произ
водится только по ранней зяби.

На полях, сильно засоренных од
нолетними сорняками, производится 
лущение стерни с последующей зяб
левой вспашкой. Отдельные участки, 
засоренные многолетними корневищ
ными и корнеотпрысковыми сорня
ками; лущатся на глубину 8 — 12 см, 
а через 7— 9 дней после этого, 
когда отпрыски трогаются в рост, 
вспахиваются на глубокую зябь. 
Если такие уча.стки остались невспа
ханными до весны, то ранней весной 
их лущат, пашут и сразу засевают. 
Это дает возможность культурному 
растению значительно опередить в 
росте сорняки.

Соблюдая правила агротехники, ра
ботники фермы вывели сорняки с по
лей.

Нет на полях фермы овсюга. Этот 
злостный сорняк ликвидирован пол
ностью, и работники фермы строго 
следят за тем, чтобы его семена не 
были занесены в семеноводческие по
севы зерновых.

Много внимания на ферме уделяет
ся повышению плодородия почвы. 
Ежегодно вносится на поля большое 
количество навоза и перегноя, углуб
ляется пахотный слой. Нынче вся 
площадь под яровой сев зерновых, бы
ла вспахана на глубину 25— 27 см 
плугами без отвалов.

Посев производится только клас
сными семенами.

Ежегодно все сортовые посевы 
апробируются, соблюдаются бтрогие 
меры, исключающие засорение семян 
одной культуры семенами другой.

Выращивание семян на высоком 
агротехническом фоне повышает их 
урожайные качества.

СЕМЕННОЕ зерно на ферме хра
нится в двух зернохранилищах, 

в отдельных закромах. Совершенно 
исключается возможность смешива
ния сортов и партий. На каждом за
кроме имеется этикетка с указанием 
сорта, веса и качества семян. Агро
ном фермы имеет схематический 
план хранилищ с указанием номеров 
партий семян по закромам и их ха
рактеристиками.

Все семена переданы по акту на 
ответственное хранение кладовщику, 
который вместе с агрономами ведет

Вершининская ферма совхоза «Томский» все семена 
зерновых культур довела до II 

и III классов посевного стандарта
систематическое наблюдение за со
стоянием семЯн.

Работники семеноводческого звена 
за полтора месяца до посева про

травливают все семена гранозаном. 
Это дает возможность парам граноза
на проникнуть внутрь семян и унич
тожить споры головни До их всходов. 
Своевременная обработка зерна про
тив головни дает возможность обес
печить механизированную обработку 
всех семян в протравителе ПУ-3, не 
прибегая к  примитивным способам 
протравливания. Помимо проветрива
ния и Йоздушно-теплоВого обогрева 
семян весной работники фермы пе
ред самым высевом обрабатывают все 
семена навозной жижей из расчета 
1 литр жижи на центнер семян. Этот 
простой агроприем повышает жизнен
ность семян, их полевую всхожесть 
и дает значительную прибавку уро
жая.

Посевы пшеницы сортов «диамант» 
и «скала» размещаются так, чтобы 
не было сортового засорения их при 
уборке урожая.

Особое  внимание уделяется 
качеству подработки семян. Эта 

работа доверена наиболее опытным И 
добросовестным людям. Создано по
стоянное звено по подработке се
мян. Заведующий механизирован
ным током Н. А. Вершинин, ме
ханик тока, он же сушильщик 
и машинист зерноочистительных ма
шин, А. Л. Вершинин, его сменщик 
П. М. Вершинин, рабочие Н. Д, Вер
шинина, А. Д. КиневЯ, А, И, Марко 
ва на очистке семян работают не 
первый год. Это старательные люди 
хорошо знающие свое дело.

Хотя ферма имеет только одну 
сложную зерноочистительную маши
ну да два стареньких вброхоочисти- 
телЯ, а сушильное хозяйство пред
ставлено только спаренной сушилкой 
СЗС-2 на стационаре, эти люди еже
годно доводят до классности все се
менное зерно с площади 900 гекта
ров.

Здесь стало правилом не отклады
вать подработку семян на осень или 
зиму, а делать это сразу же, как 
только зерно попало на ток. В зерно
хранилища засыпаются только семе
на, доведенные до посевных конди
ций.

Молоко сверх годового плана
Несколько лет назад 

колхоз «Восход» был од
ним из отстающих в 
Бакчарском районе. Сей
час хозяйство артели 
идет в гору. Последние 
три года в колхозе неиз
менно растут надои мо
лока. Сейчас колхоз од
ним из первых в Пар- 
бигском производствен
ном управлении пере
выполнил годовой план 
продажи молока государ

ству. При пла^е 2,250 
центнеров, его продано 
2,485 центнеров. В зим
ние месяцы колхоз сдает 
молоко с 4 ,2— 4,5 про
центами жирности. Жи
вотноводы значительно 
повысили выход товар
ного молока.

Лучших результатов 
по надоям молока среди 
доярок колхоза добилась 
Р. Иванова. Она первой 
выполнила свое годовое

обязательство, надоив за 
10 месяцев по 2.065 ки
лограммов молока на ко
рову. Хороших надоев 
добились доярки М. Мар
тынова и П. Луцкайте.

С большим вниманием 
колхозники следили за 
работой ноябрьского Пле
нума ЦЕ КПСС. Еди
нодушно одобряя HOOFS* 
новЛение Пленума 
КПСС, коллектив ф цяш  
решил npoiOTb rocTVp-

ству до конца год4 500 
центнеров молока сверх 
плана.

Досрочно выполнили 
план продажи молока го
сударству животноводы 
колхоза «Заря». В дни 
работы ноябрьского Пле
нума ЦК они продали 
сверх плана 54 центнера 
молока и до конца года 
решили продать еще не 
менее 150 центнеров.

А. ИГНАТЬЕВ.

Ц е н т р о т е х н и к а
Б современной химической и неф

теперерабатывающей промышленно
сти, в теплоэнергетике и многих дру
гих отраслях народного хозяйства 
невозможно управлять техническим 
процессом без помощи измеритель
ных приборов. Для того, чтобы пра
вильно судить о ходе процесса, нужно 
измерять большое число параметров, 
характеризующих этот процесс. Опе
ратор обычно отсчитывает результаты 
измерений по шкале приборов. Цри 
отклонении каких-либо показателей 
от желаемого значения он воздейст
вует на органы управления, стре
мясь восстановить нормальный ре
жим.

С повышением производительности 
’ и технико-экономической эффективно

сти промышленные установки значи
тельно усложняются, увеличиваются 
их размеры. Технологические процес
сы в-новых крупных установках тес
но связаны между собой. Управление 
ими нельзя возложить на нескольких 
независимо действующи! операторов. 
Поэтому большое число измеритель
ных приборов, необходимых для ве
дения процесса, приходится распола
гать вместе. Например, на современ
ной мощной тепловой электростан
ции требуется несколько сот указы
вающих теплоизмерительных и элек
троизмерительных приборов, десятки 
самописцев, более тысячи сигнальных 
ламп и т. д.

Естественно, что оператору труд
но уследить за их показаниями, даже 
если контролируемые параметры из
меняются сравнительно медленно. 
Поэтому регулярные записи показа
ний приборов в значительной мере 
теряют свою эффективность, Сопо- 
елвленве пояаааций отдельньк при-»

боров и всевозможные вычисления 
занимают столько времени, что ре
зультаты их уже не представляют 
особой ценности.’

Чтобы преодолеть эти трудности, 
надо перейти к  машинам и системам 
централизованного контроля и уп
равления.

Главное назначение подобных ма
шин и систем заключается в том, 
чтобы самым экономичным способом 
свести к  единому центру данные о 
контролируемом процессе, подгото
вить их или для непосредственного 
восприятия человеком или для ввода 
в вычислительную машину. Поэтому 
устройства централизованного кон
троля и управления названы центро- 
техникой.

Еак же производится контроль за 
технологическим процессом с по
мощью таких устройств? В этом слу
чае вместо электроизмерительных 
приборов на производственной уста
новке размещены датчики —  устрой
ства, которые выдают необходимые 
сведения о контролируемом парамет
ре. Параметры же бывают различны
ми: температура печи, давление в ко
тельной установке, расход уранового 
топлива в атомном реакторе и т. д. 
Для каждого из них ставится свой 
датчик. Сигналы от них поступают 
на -вход машины централизованного 
контроля, которая непрерывно обра
батывает получаемые данные.

Некоторые машины централизован
ного контроля не только контролиру
ют режим технологического процесса, 
но и регулируют его. Например, ма
шина «Марс 200Р» строго поддержи
вает заданную температуру в уста
новках с электроподогревом. Если 
температура ь  некоторой контролич

руемой точке немного выше нормаль
ной, она подает сигнал на отключе
ние электроподогрева, и температура 
снижается до нормальной. Еак толь
ко она становится немного ниже 
нормальной, машина подает сиг
нал на включение электроподогрева. 
Таким образом, включая и выключая 
электроподогрев на необходимое вре
мя, машина регулирует температуру. 
При этом по сигнальным лампочкам 
на пульте управления машины опера
тор видит, что технологический про
цесс протекает нормально.

Но на производстве всегда воз
можны те или иные нарушения в 
технологическом процессе. Напри
мер, по каким-либо причинам темпе
ратура может выйти за допустимые 
пределы. В таком случае на машине 
включается аварийная звуковая и 
световая сигнализация. На установ
ку , в которой произошло нарушение, 
подае'^ся сигнал, запрещающий даль
нейшее ведение технологического 
процесса. Для регистрации наруше
ний режима в машине централизован
ного контроля предусмотрено печа
тающее автоматическое устройство, 
или регистратор отклонений. На спе
циальном бланке регистратор крас
ным цветом печатает время в часах 
и минутах, когда произошло отклоне
ние, номер точки, где оно произошло, 
и  фактическое, значение температуры 
в данной точке. Во всех 'остальных 
точках контроль и регулирование 
температуры продолжаются. В тот 
момент, когда температура снова 
станет нормальной, регистратор чер
ным цветом печатает время нормали
зации, номер точки и новое значе
ние температуры. Установка вводится

автоматически в работу по сигналам вание» датчиков, или обегание их
машины централизованного контроля.

Регистрация параметров происхо
дит не только в момент их наруше
ния, но и при нормальных режимах 
по желанию оператора. Кроме этого, 
машина может, так сказать, следить 
и за собой. Например, при поврежде
нии датчика она сигнализирует, где 
произошло повреждение и характер 
его.

Таки^ образом машины централи
зованного контроля собирают ценные 
сведения о ходе производственного 
процесса и представляют их операто
ру в виде бланков. По ним можно су
дить о правильности процесса, вно
сить те или иные изменения в тех
нологический режим. Значительно 
облегчается труд операторов, так как 
весь контроль производится автомати
чески.

Первая машина центротехники 
«Марс-300» была установлена на од
ном из заводов синтетического каучу
ка в 1958 году. В 1959 году маши
на «Марс-200Р» была введена в 
действие на московском заводе «Кра
сный богатырь», а в апреле 1962 
года —  на Томском заводе резиновой 
обуви для контроля за работой прес
сов горячей вулканизации.

В нашей стране есть и другие ма
шины централизованного контроля. 
Они отличаются друг от друга по 
своему назначению, количеству кон
тролируемых параметров, быстродей
ствию. Но принцип действия у них 
один. Специальным устройством, ко
торое называется обегающим, 'по
переменно подключаются датчики к  
одному измерительному узлу. Проис- 
ходаг ка к  бы поочередно,ё .«опрапщ-

Машина «Марс-300» рассчитана 
на контроль температуры и давле
ния в 300 точках. Время обегания 
всех 300 датчиков, или цикл обега
ния равен 30 секундам. В машине 
использованы «электромагнитные эле
менты и электронные лампы.

«Марс-200Р» предназначен для 
контроля и регулирования темпера
туры в 200 точках, цикл обеганйя 
равен одной минуте. В машине так
же использованы электромагнитные 
элементы. Лишь в некоторьщ устрой
ствах применены электронные лам
пы и полупроводниковые приборы.

Электромагнитные элементы, на
пример, электромагнитное реле, име
ют ряд недостатков; недостаточная 
надежность работы, большие разме
ры, большая потребляемая мощность, 
малый срок службы. В меньщей мере 
этими недостатками обладают элек
тронные лампы и еще в меньшей—  
полупроводниковые приборы. Поэтому 
научно-исследовательскими институ
тами и конструкторскими бюро стра
ны ведутся большие работы по соз
данию машин централизованного 
контроля на электронных лампах и 
полупроводниках.

Центротехника является важным 
направлением технического прогрес
са в области автоматизации. Приме
нение Средств вычислительной тех
ники, телемеханики, электроники 
позволит создать на производстве 
цейтротехвику более широких май- 
штабов.

И. ГОНЧАР, 
аспирант кафедры автоматики 
и телемеханини политехническо
го института.

В НЫНЕШНЮЮ осень урожай 
убирали четырьмя комбайнами 

GE-3 групповым методом. Обязанно
сти старшего группы выполнял опыт
ный комбайнер А. Г. Палкин, кото
рый сумел организовать бесперебой
ную работу комбайнов. Е 4 сен
тября закончили уборку всех зерно
вых.

С 10 августа вершининцы начали 
косовицу пшеницы сорта «скала» 
навесной жаткой ЖБ-46, навешенной 
на комбайн. К 17 августа ее было 
скошено 150 гектаров. Е этому вре
мени зерно хорошо подошло, и ком
байнеры начали обмолот валков. Од
новременно приступили к  уборке 
пшеницы прямым комбайнированием. 
Словом, в ход были пущены все убо
рочные средства, чтобы не дать пше
нице перестоять на корню. Все зер
но поступало на механизиро
ванный ток, где сразу подрабатыва
лось на ворохоочистителях ВС-8 и 
0В-10 и окончательно очищалось на 
сложной зерноочистительной маши
не ОС-4,5.

Зерноочистительные машины регу
лировали машинист и агроном

фермы. А чтобы не допустить ошибок 
в подборе решет, и регулировке ма
шин, систематически бра.чись пробы 
очищенного зерна, и тут же, на фер
ме, агроном определял чистоту и 
влайсность семян. Для этого ферма 
имеет простейшее лабораторное обо
рудование.

К  16 сентября работники фермы 
первыми в области закончили работу 
с семенами, доведя их до I I  и I I I  
классов посевного стандарта.

Управляющий фермой А. В. Рого
зин, агроном фермы В. Ф. Шумейко и 
другие работники, занятые на произ
водстве сортовых семян, отлично по
нимают всю важность порученного им 
дела и стре.чятся сделать все от них 
зависящее, чтобы обеспечить совхоз 
«Томский» отличным посевным ма
териалом.

Коллектив фермь! планирует уве
личить производство сортовых семян, 
довести валовой сбор до 8 — 9 тысяч 
центнеров в год. Для этого сейчас пе
ресматривается схема севооборота. 
Потребуется улучшить систему удоб
рений, поднять урожайность семено
водческих посевов минимум до 16—  
17 центнеров с гектара, построить но
вый механизированный ток и зерно
хранилище на 300 тонн, внедрить 
химическую прополку с одновремен
ной подкормкой растений и другие 
мероприятия.

Ф. ОРЛОВ,
главный агроном областного уп 
равления производства и загото
вок сельскохозяйственных про
дуктов.

учреждений Мол- 
района. Сейчас 

проводят беседы

ма. Все они активно включились 
в разъяснение материалов Пле
нума ЦК трудящимся.

ПРОПАГАНДА МАТЕРИАЛОВ 
НОЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС
Часто можно увидеть в эти ***

дни газету с материа.чами но- В районной, Анастасье'вской, 
ябрьского пленума ЦК КПСС в Маркеловской и других библиб- 
руках лучших агитаторов Ленин- теках Шегарского района орга- 
ского района г. Томска — маете- низованы выставки с материаЛа- 
ра карандашной фабрики тов. ми Пленума ЦК.
Шаробайко, работника вагонно- »*»

Томск-П тов. Заметно оживили свою дея- 
Глушкова, работника областного тельность в дни работы ноябрь- 
статистического управления тов. ского Пленума ЦК КПСС многие 
Ларина, члена коллектива заво- агитколлективы совхозов, пред- 
да резиновой обуви тов. Криво- приятий и 
ротова и других, награжденных чановского 
недавно за активное участие в агитаторы 
агитационно-массовой работе по- „о  материалам Пленума На 
четными грамотами раиисполко- днях patooM КПСС провел

семинар с руководителями агит
коллективов, секретарями пар
тийных организаций. Работники 

"пт  * тт ‘ райкома выехали на фермы сбв-210 агитаторов Ленинского хозов, чтобы помочь на местах 
района г. Томска собрались в ми- оргайизовать пропаганду истори- 
нувшую среду в Доме культуры ческйх"'донуметов партии 
завода «Томкабель» и обсудили **
свои задачи по разъяснению ма- г, *
териалов ноябрьского Пленума лучше разъяснять
ЦК КПСС трудящимся материалы прошед-

Агитаторы отметили большой КПСС, шла
интерес трудящихся к материа- очередном занятии аси-
лам Пленума ЦК. обменялись агитаторов,
опытом агитационно-массовой °  планах дальней-
работы развития науки и техники

рассказал слушателям народно-
С большим интересом изуча- Д°'

ют материалы Пленума ЦК жи- ститута тоТ 
тели самого северного в нашей р
области поселка Стрежевое пит, высту-
Алексардровского района. Ра- агитаторами гброда
ботинки библиотеки провели 
.здесь коллективные читки док- .
лаДа Н. С. Хрущева, постанов- Однодневный семинар с за- 
ления Пленума. ведующими агитколлективами й

*,» агитпунктами проведен Зырян-
Во всех колоннах, мастерских гким райкомом КПСС, 

автохозяйства № 12 побывали в Слушатели обменялись мне- 
эти дни и провели читки мате- ииями об организации пропаган- 
риалов ноябрьского Пленума материалов ноябрьского Пле- 
ЦК агитаторы. Беседы прове- нума ЦК КПСС.
Ли также начальник колонны ***
тов. Вбрначев, заместитель на- В агитационно-массовую ра- 
чальника автохозяйства тов. боту активно включились многие 
Скаковский, секретарь партий- командиры производства фабри
кой организации тов. Яковлев, ки «Красная звезда». Так, ча- 

*»* сто можно увидеть среди рабо-
Еще в дни работы Пленума чих начальников пряничного, 

ЦК КПСС начали знакомить карамельного цехов тт. 1Куёву! 
трудящихся с его материалами Щеблыкина, заместителя на- 
агитаторы; — работники психо- чальника макаронного цеха тов. 
неврологической больницы. Преображенскую и других аги- 

Оживленно проходят сейчас таторов. 
беседы по материалам Пленума Фабрика досрочно выполнила 
в пЬстоянно действующем агит- план И  месяцев. Коллектив 
пункте. взял новое обязательство — за-

*** вершить годовую программу к
Партком колхоза «Заветы 20 декабря.

Ильича» Кожевниковского рай- »,*
она провел на днях совещание с Часто можно увидеть среди 
бригадирами, секретарями пер- рабочих в эти дни агитаторбв 
вичных партийных организаций. Томской фабрики культтоваров 
членами лекторской группы и тт. Иванова, Шевчук и других, 
агитколлектива о задачах пропа- Разъясняя материалы Пленума, 
ганды материалов ноябрьского они помогают коллективу выпол- 
Пленума ЦК КПСС. нить годовой план к 20 декабря.

После выступления газеты „Нрасное знамя"

ВОПРЕКИ ПОЗИЦИИ  
ТОВ. КУЗН ЕЦ ОВА

В нашей газете 30 августа было 
^Публиковано письмо в редакцию 
«Волокита с багажом» с коммента
риями нашего корреспондента, в 
котором отмечались частые задерж
ки железной дорогой пассажирско
го багажа.

Отвечая на выступление газеты, 
заместитель начальника станции 
Томск-П тов. Кузнецов, не отрицая 
фактов задеряски багажа и невы
платы штрафов пассажирам за не
оперативную работу железнодорож
ников, пытался представить дело 
так, что работники станции не име
ют никакого отношения к этим не
поладкам.

Редакция вынуждена была вы
ступить вторично с материалом 
«Согласно пункту пятому..,» Но и 
после этого тов. Кузнецов не изме
нял своей позиций. Материалы га
зеты были посланы для принятия 
мер в Главное пассажирское управ-

у -

ление Министерства путей сообще
ния СССР.

Как сообщил заместитель началь
ника Главного пассажирского уп
равления В. Козак, управление 
осуждает неправильную позицию 
руководителей станции Томск-11. 
«По долгу службы, — сообщает 
тов. Козак, — работники, причаст
ные к перевозке пассажиров и их 
багажа, и тем более руководители 
— командиры производства обяза
ны немедленно принимать меры к 
розыску и быстрейшей доставке ба
гажа по назначению».

В связи с выступлениями нашей 
газеты Главное пассажирское уп
равление Министерства путей сооб
щения СССР дало указание всем 
начальникам пассажирских служб 
железных дорог об усилении конт
роля за своевременной и правиль
ной выплатой пассажирам штрафов 
при задержке доставки их багажа 
по назначению ............................
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Без штатных работников
Областное управление культуры и 

отде^рл культуры, выполняя решения 
X X II съезда КПСС о развитии обще
ственных начал в деятельности со
ветских учережденнй, провели не
которую работу.

В областном управлении культуры 
создан общественный совет из 19 
человек. Он регулярно обсуждает во
просы деятельности культурно-про
светительных учреждений. В управ
лении работают также общественный 
совет по пропаганде и распростра
нению книги, общественные отделы 
учебных заведений и искусства. Об
щественные советы созданы при всех 
городских и районных отделах куль
туры, книжном издательстве, в музе
ях, театрах и на предприятиях книж 
ной торговли.

На общественных началах в обла
сти работают 104 университета и 
школы культуры, 1.045 библиотек- 
передвижек, 55 кинолекториев, дет
ские кинотеатры в селах Новокуско
во, Кайлушка Асиновского района. 
826 человек на общественных нача
лах руководят кружками художест
венной самодеятельности. За послед
ний год на предприятиях и в учеб
ных заведениях открыто 4 книжных 
магазина, 1.000 книжных киосков 
на общественных началах, десятки 
Книжных столиков. Только книготор
гом к  распространению книг привле
чено 1.315 общественных пропаган
дистов и распространителей литера
туры.

При кинотеатрах имени Горького, 
имени Черных, «Октябрь», детского 
зрителя созданы общественные сове
ты, члены которых участвуют в ор

ганизации массовой работы со зри
телями.

Заслуживает внимания опыт при
влечения общественности к  деятель
ности Рыбаловского клуба Томского 
района. Работой клуба здесь руко
водит совет, который строит свою де
ятельность в тесной связи с задача
ми совхозного производства.

Однако в работе многах учрежде
ний культуры области общественные 
начала все еще не получили должно
го размаха. В ряде клубов и библио
тек Кривошеинского, Зырянского, 
Туганского, ТегульдетсКого районов 
общественные советы существуют 
формально и не оказывают влияния 
на улучшение культурного обслужи
вания трудящихся. Например, в Те- 
гульдетском районном доме культу
ры в совет избрано 17 человек, но 
большинство из них не принимает 
участия в его работе. Члены совета 
не сумели привлечь общественность 
села к  деятельности дома культуры. 
Здесь крайне редко читаются лекции, 
бездействуют круж ки художествен
ной самодеятельности.

В районах крайне медленно рас
ширяется сеть учреждений культу
ры, работающих на общественных 
началах. В области открыты только 
23 библиотеки и 1 клуб на общест
венных началах. И совсем плохо, 
когда очаги культуры на обществен
ных началах не создаются там, где 
нет учреждений культуры со штат
ными работниками.

Многие учителя, специалисты 
сельского хозяйства, медицинские и 
инженерно-технические работники

В Н Е Ш Т А Т Н О Е  
ОТДЕЛЕНИЕ МИЛИЦИИ

Не так давно на одном из домов ̂  в 
поселке Еопыловка Асиновского райо
на появилась вывеска: «Копыловское 
внештатное отделение милиции».

Созданные в ряде мест нашей 
области внештатные отделения  ̂ ми
лиции свидетельствуют о дальнейшем 
развитии общественных начал в рабо
те органов охраны общественного по
рядка.

Копыловское внештатное отделение 
милиции, взявшее на себя обязан
ность поддержания общественного 
порядка, кроме Копыловки, также в 
селах Кайлушка, Тургай, Кордон и 
Минаевка, «укомплектовано» рабочи
ми, служащими, выполняющими свои 
новые обязанности в свободное от 
работы время.

Все жители Копыловки' хорошо, 
знают внештатного автоинспектора 
тов. Хромина. Будучи человеком 
принципиальным, он не пропускает 
ни одного нарушения правил улично
го движения, настойчиво добивается, 
чтобы ликвидировать их.

Грозой пьяниц и хулиганов стал 
редактор сатирического листка дру
жины по охране общественного по
рядка, а ныне внештатный участко
вый уполномоченный тов. Черкашин. 
По его материалам два злостных ху 
лигана осуждены народным судом к  
лишению свободы. А недавно тов. 
Черкашин раскрыл две кражи. Всю 
работу внештатного отделения мили
ции направляет ее начальник тов. 
Якунин.

Появилось отделение милиции на 
общественных нача.лах и в поселке 
Бушуево Мало-Брагинского сельсове
та Шегарского района. Как и в Копы- 
ловском внештатном отделении мили
ции, все его сотрудники —  это ком
мунисты и комсомольцы, передовики 
прои.зводства, активные обществен
ники. Внештатным оперуполномочен
ным уголовного розыска стал ра
ботник лесопункта тов. Гейдит. 
Отдел борьбы с хищением социа
листической собственности возглавил 
учитель тов. Масюк. Функции участ
кового уполномоченного исполняет

нормировщик тов. Куклин, обязанно
сти инспектора госавтоинспёкции 
принял на себя начальник лесопунк
та тов. Осецкий. Завхоз лесопункта 
тов. Бойшев ведет работу по преду
преждению пожаров. Начальником от
деления милиции утвержден тов. По- 
лынский.

С первых дней организации вне
штатное отделение милиции сразу 
же заявило о себе. В середине октября 
в клубе лесопункта один из жителей 
допустил хулиганский поступок. Жи
тели немедленно сообщили об этом в 
свое отделение милиции. Хулигана 
быстро утихомирили, допросили, 
протокол допроса направили в рай
онное отделение милиции. Ознако
мившись с документами, прокурор 
района отдал распоряжение об аресте 
хулигана Разыгрина, а уголов
ное дело направил в народный суд.

В начале ноября во внештатное от
деление милиции поступил сигнал о 
том, что в поселке Орел, находящем
ся недалеко от Бушуево, несколько 
жителей изготовляют самогон. В по
селок выехали работники райотдела 
милиции тт. Никонов и Горелов и сот
рудники внештатного отделения ми
лиции тт. Гейдит и Габерлас. Два 
человека были строго предупрежде
ны, а на некоторых возбуждено уго
ловное дело.

Силами сотрудников внештатного 
отделения милиции проверено вы
полнение в поселке паспортного ре
жима.

Главная задача, которую ставит 
перед собой Внештатное отделение ми
лиции, —  предупреждение правона
рушений.

Такие же органы милиции на об
щественных началах, как в селах 
Бушуево и Копыловка, созданы в 
Молчановском, Парбигском, Чаинском, 
Верхне-КетскоМ, Тегульдетском, Бак- 
чарском, Парабельском, Кожевников- 
ском и Еривошеинском районах.

Но странно, этот опыт в охране 
общественного порядка не нашел под
держки в отделах милиции Томска и 
Колпашево.

Н. РУДОЙ, и, ЧЕРЕВАТЁНКО.

еще недостаточно участвуют в лек
ционной пропаганде, художествен
ной самодеятельности, в улучше
нии библиотечного обслуживания на
селения.

Исполком областного Совета де
путатов трудящихся недавно обсудил 
вопрос «О развитии общественных 
начал в работе учреждений культу
ры области» и принял соответствую
щее решение.

Местные Советы, органы культу
ры должны принять конкретные ме
ры по развитию общественных начал 
в культурно-просветительной работе.

Надо широко применять все фор
мы привлечения общественности —  
активизировать советы при учрежде
ниях и органах культуры, создавать 
круж ки  на общественных началах, 
расширить сеть общественных упол
номоченных, общественных распро
странителей печати, чаще проводить 
отчеты учреждений культуры перед 
населением.

При домах культуры полезно соз
давать школы общественных профес
сий, организовать в них подготовку 
руководителей кружков художест
венной самодеятельности. Учрежде
ния культуры могут сыграть важную 
роль и в организации курсов по обу
чению колхозников, рабочих и слу- 
исащих совхозов механизаторским 
специальностям.

Большие задачи стоят перед ра
ботниками библиотек. Книга долж
на войти в каждый дом. Важно соз
дать при каждой библиотеке библио- 
течки-передвилски на общественных 
началах, улучшить пропаганду кни
ги.

При книжных магазинах нужно 
организовать советы содействия рас
пространению книг.

Только опираясь на широкий ак
тив, учреждения культуры сумеют 
выполнить стоящие перед ними зада
чи.

П. КУРЯТОВ, 
заместитель начальника област
ного управления культуры.

Ш^т

4. »

В дни работы ноябрьского Пленума ЦК КПСС высокой выработки 
добились слесари вагонного депо станции Томск-П Л. Н. Дмитриев и 
Е. П. Шалагин.

Ударники коммунистического труда ежедневно норму выполняют 
на 130— 140 процентов. Более двадцати пяти лет на производстве ра
ботает Е. П. Шалагин, он вместе с Л; Н. Дмитриевым внес много ра
ционализаторских предложений, направленных на повышение про
изводительности труда.

На снимке (слева направо): передовые производственники Л. Н. 
Дмитриев и Е. П. Шалагин.

Фото Ф. Хитриневича.

Ш .  J B L , М а л и ж и ж  в  ' Т о м с к е

Старое под боном у  нового
Каждое утро я проезжаю по тер

ритории своего завода. Высокие 
штабеля пиломатериалов как бы со
ставляют его проспекты и улицы. 
Они тянутся к  причалу и гавани, где 
поднялись горы поднятых из воды 
бревен. Лошадка моя то и дело пово
дит ушами, жмется к белым торцам 
штабелей. Навстречу нам идут тяже
ло груженные тесом высокие лесово
зы, двигаются автомашины со срез
кой и опилим, лязгают гусеницами 
тракторы, кланяются стрелы подъем
ных кранов. Кругом привычный гул 
техники.

На фоне этой техники наши под
воды, занятые подвозкой прокладок, 
вывозкой отходов, выглядят стран- 
40. От них веет стариной. Скрипят 
полозья, а ты про себя думаешь: дав
но бы пора закрыть нам проходные 
ворота. Наш труд могли бы выпол
нять механизмы.

Но конный обоз на заводе, как и в 
первые дни пуска предприятия, сохра
нился. Так На протяжении более двад
цати пяти лет живет старое под боком 
у нового.

В хозяйственной части имеется 25 
лошадей. Ко всей этой «тяге» при
ставлено 20 рабочих. Кроме того, по 
штату положен еще начальник обоза. 
Его роль выполняет тов. Бекбулатов. 
Обязанности у него несложные —  
проследить за правильным использо
ванием лошадей, позаботиться о кор

мах, выписать наряды рабочим. 
Имеется еще старший конюх тов. 
Ишмухаметов. Роль его сводится к  
одному —  ходить по пятам тов. Бек- 
булатова. В штате и мастер-шорник, 
работу которого с успехом мог бы вы
полнять любой дежурный конюх.

Если учесть, что в две смены на 
заводской территории используется 
всего 15— 16 лошадей, то станет яс
но, ка к  неоправданно содержатся 
лишние «единицы», как неэкономно 
расходуются государственные средст
ва. Конечно, я не против того, чтобы 
иметь при заводе часть конного тран
спорта. Он нужен еще для обслужи
вания жилищно-коммунального отде- 
иа, для удовлетворения некоторых 
бытовых нужд рабочих предприя
тия. Но надо дело вести по-хозяйски.

, Лошади порой используются не по 
назначению.

На конном дворе мы часто заду
мываемся над этим вопросом, про
меж себя рассуждаем о неоправдан
ных расходах. Но экономисты, бух
галтеры завода —  контролеры госу
дарственной копейки вроде примири
лись с устаревшими штатами. Не го
ворят своего слоВа О реорганизации 
хозяйственной части и партийное 
бюро завода. А зря!

А. ЗИНОВКИН, 
возчик Кетского лесозавода, 
нленНПСС.

в  ноябре 1920 г. 
в Томск .приезжал пред
седатель ВЦИК Ми
хаил Иванович Кали
нин.

Это был тяжелый год 
для Томска, недавно 
освобожденного от кол
чаковских банд. Сви
репствовала эпидемия 
тифа. Промышленные 
предприятия по супдест- 
ву не работали, В пол- 
нжй упадок пришло го-: 
родское хозяйство. Не 
хватало продовольст
вия, топлива.

Весть о том, что в 
Томск едет всероссий
ский староста — так 
называли М. И. Ка- 
•чинина, — глубоко 
взволновала томичей. 
Предприятия выделили 
делегатов для встречи 
дорогого гостя, в город 
прибыли посланцы из 
ближайших деревень.

27 ноября к перрону 
станции Томск-1 подо
шел поезд. На паровозе 
висело красное полот
нище с надписью: «По-

Страничка истории

езд имени Октябрьской 
рёвОлФции». М. И. Ка
линина встречали пред
ставители губкома пар
тии, губисполкома, губ- 
профсовета,’ комсомола, 
воинских частей, рабо
чие,: крестьяне. Почет
ный караул несли буду
щие красные команди
ры Томских военных 
курсов.

С вокзала М. И. Ка
линин поехал в театр 
музыкальной комедии 
(сейчас здесь — кино
театр имени Горького) 
на конференцию трудя
щихся города. Театр не 
мог вместить всех же
лающих послушать вы
ступление всероссий
ского старосты, ТЫСЯЧИ’ 
людей стояли на улице.

Встреченный бурной 
овацией М. И. Калинин

☆

произнес полуторачасо
вую речь.

После речи М. И. Ка
линин ответил на воп
росы.

В конце конференции 
ее участники снова 
устроили М. И. Калини
ну . восторженную ова
цию. Местная газета 
«Знамя революции» пи
сала:

«Полуторачас о в а я 
речь М. И. Калинина 
произвела на делегатов 
конференции огромное, 
неизгладимое впечатле
ние. Неслись возгласы: 
«Да здравствует Совет
ская власть!», «Да 
здравствует партия!», 
«Передавайте привет 
товарищу Ленину», «Да 
здравствует всероссий
ский староста!»

В тот же день вече
ром в гарнизонном клу

бе (сейчас Дом офице
ров Сове:?ской Армии 
имени Н. Н. Яковлева) 
состоялось торжествен
ное заседание местных 
партийных, советских, 
профессиональных и во
инских организаций, на 
котором М. И. Калинин 
выступил с докладом о 
международном поло
жении.

В 12 часов ночи 
М. И. Калинин вернул
ся в свой поезд. Здесь 
было проведено сове
щание с руководителя
ми местных организа
ций.

Вместе с М. И. Кали
ниным в Томске побы
вали представители 
Всероссийского комите
та помощи больным и 
раненым красноармей
цам. Они передали для 
бойцов, находившихся 
на излечении в томских 
военных госпиталях, 
1.700 подарков и не
сколько библиотечек.

Н. СМИРНОВ.

По ^ыдам неопубликованного письма

М е р ы  п р и н я т  ы
В редакцию пришло письмо от 

тов. Пильчука В. П. В письме го
ворилось о том, что в интернате 
при КафтанчиКовской восьмилет
ней школе Томского района не со
здано нормальных условий для 
отдыха и занятий детей.

Проверкой письма занимался 
Томский районный отдел народно
го образования. Факты, указанные 
в письме, подтвердились. Педсовет 
школы обсудил вопрос об улучше
нии битовых условий и учебно-вос

питательной работы. 13 ноября за
кончена подводка электролинии к 
интернату. Организован подвоз де
тей из д. Головнино в школу и об
ратно. Составлен план учебно-вос
питательной работы в интернате.

Назрела необходимость 
германского мирного 
у р е г у л и р о в а н и я

По поручению Советского прави
тельства Министерство иностранных 
дел СССР направило 29 ноября че
рез посольство США в Москве прави
тельству Соединенных Штатов Аме
рики ноту.

В ноте напоминается, что в так 
называемом федеральном админист
ративном суде, незаконно располо
жившемся в Западном Берлине, вла
сти ФРГ намерены 29 ноября начать 
процесс с целью запрещения запад
ногерманского «Объединения лиц, 
преследовавшихся при нацизме».

Политическая программа этой орга
низации, говорится в ноте, носит ан
тифашистский характер и полностью 
соответствует принципам Потсдам
ского соглашения и других союзниче
ских решений по Германии.

Подготавливаемая властями ФРГ 
расправа над этой организацией —  
политически это открытый вызов 
всем, кто на стороне объединенных 
наций сражался против гитлеровской 
Германии, кто и сейчас продолжает 
выступать против возрождения ре
ваншизма и милитаризма в Запад
ной Германйи. Это прямо противо
речит совместно принятой союзными 
державами декларации о поражении 
Германии.

Такого фода действия не могут не 
напомнить о недавнем прошлом Гер
мании и не насторожить всех искрен
них сторонников укрепления мира в 
Европе. Складывающееся положение 
таит в себе угрозу миру в Европе. 
Власти ФГГ под прикрытием окку
пации Западного Берлина войсками 
трех держав все активнее использу
ют Западный Берлин, превращенный

■-Ib военную базу НАТО, в своих инте
ресах, противных делу мира и целям, 
которые были установлены соглаше
ниями держав антигитлеровской кба- 
лиции.

Все происходящее в Западном Бер
лине наглядно подтверждает, на
сколько назрела необходимость гер
манского мирного, урегулирования , и 
нормализации на его основе положе
ния в Западном Берлине.

Советское правительство полагает, 
указывается в заключение ноты, .что 
правительство США сделает необходи
мые выводы и примет меры для недо
пущения использования правящими 
кругами ФГГ Западного Берлина в 
целях судебно-полицейской распра
вы над «Объединением лиц, преследо
вавшихся при нацизме».

Ноты идентичного содержания на
правлены также правительствам Ан
глии и Франции. (ТАСС).

В комиссиях Верховного Совета СССР,

ДЕПУТАТСКЙИПКШТР^Ь
у  депутатов —  членов бюджетных 

комиссий обеих палат Верховного Со
вета СССГ и Экономической комиссии 
Совета Национальностей 
сейчас своего рода страд
ная пора. Готовясь к  
предстоящей с кс и и  выс
шего органа страны, где будут приня
ты государственный бюджет и на
роднохозяйственный план, на пред
стоящий год, комиссии работают осо
бенно напряженно. В некоторые дни 
депутаты заседают по семь— восемь 
часов. Но ^заседания —  это лишь 
часть, некий завершающий этап мно
готрудной работы по всестороннему 
анализу и изучению каждой цифры 
проектов плана и бюджета.

Для консультации депутаты при
влекают виднейших специалистов, со
ветуются с хозяйственниками. Выис
кивая и находя новые резервы, чле
ны комиссий подчас выдерживают 
целые «баталии» с работниками Гос
плана, министерств и ведомств, дока
зывая, что какая-то цифра в проекте 
народнохозяйственного плана пре
уменьшена.

Иногда гаоры возникают вокруг 
показателей, исчисляемых... тысяч
ными долями копейки. Так было, на
пример, при определении издержек 
на тонна-километр железнодорож
ных перевозок. Депутаты аргументи
рованно доказывали, что издержки 
эти можно сократить на две— три 
тысячных доля копейки. Кажется, 
это мелочь, о которой и говорить не 
стоит. Но гигантские масштабы на
шей страны, оказывается, и ее пре
вращают в крупную проблёму. Тонна- 
к ^ м е г р ы  перевозок  у. нас; о_пределя>!

ОТВЕЧАЕМ 
НА ПИСЬМА 
ЧИТАТЕЛЕЙ

В ерхне-Кетский район,
П. Я. ТАРАСОВУ.

На ваше письм о о бесхозяйствен
ном хранении  строительны х материа
лов на У тки н ско м  строительном  уча
стке  строительного управления № 20 
треста «ТомлесжелДорстрой» мы по
лучили  ответ от управляю щ его тре
стом тов. Зайцева. Он сообщ ил, что 
работники  строительного  управления 
проверили на месте действительное 
положение вещей и вы яснили , что 
там далеко не все строительны е ма
териалы  хранятся  в должном  поряд
ке . С тарш ему прорабу Смелову объ
явлен вы говор и он предупрежден, 
что если в ближайш ее время не будет 
наведен порядок в хранении мате
риалов, он будет по ни ж ен  в долж но
сти.

К о ж е вн и ко вски й  район, 
тов. ВТОРУШИНОЙ и другим .

Вы сообщ или в редакцию  газеты  
«Красное знамя» о том , что продавец 
м агазина деревни М о ги льни ки  Н. П. 
М а ты ски н  груб  с покупателям и.

По сообщ ению  председателя Цо- 
ж е вн и ко в ско го  райпотребсою за тов. 
У тки н а , за грубость с покупателям и 
Н. П. М а ты ски н  строго  наказан прав
лением У рта м ско го  сельпо и предуп
режден последний раз на собрании 
пайщ иков.

Том ск,
тов. ФЕОКТИСТОВУ.

Вы и ваш и соседи писали в редак
цию  о том, что А . В. Воронов, по
строивш ий дом в поселке Старо- 
Карьерны й № 54 (г. Том ск), перего
родил д орогу  и загородил проезд к  
соседним домам.

Наш корреспондент побывал на 
месте, а затем в секторе индиви

дуальной застр ой ки  Том ского  горис
полкома.

Ф а кты , указан ны е  вами в письме, 
подтвердились. Воронову было отве
дено место для застр ой ки  дома, в 
которое был вклю чен  и уча сто к  до

ро ги , впоследствии о гор ож енны й  им.
Р аботники сектора индивидуальной 

застр ой ки  Том ского  горисполком а 
разобрались на месте и исправили 
д опущ енную  ими ош иб ку , запретив 
Воронову за гораж ивать  дорогу, С на
ступлением  весны дорога будет рас
ш ирена за счет соседних огородов.

Техникуму 
—50 лет

ются многими сотнями миллиардов, 
поэтому из тысячных долей копейки 
складываются миллионы и миллионы 
рублей.

...В Кремле в одной из просторных 
комнат огромного здания Верховно
го Совета СССР заседает Бюджетная 
комиссия Совета Союза. Слушается 
доклад председателя подкомиссии по 
доходам бюджета К. К. Николаева.

Львиную долю доходных статей 
бюджета составляет налог с оборота 
и прибыли социалистических пред
приятий. Налоги же с населения —  
малая частица, лишь 7 процентов.

Доклад подкомиссии глубоко ар
гументирован. Это —  результат боль
шой предварительной работы ее чле
нов и их консультантов. И вот депу
тат Николаев от имени подкомиссии 
предлагает:

—  Имеется возможность для луч
шего удовлетворения спроса населе
ний поднять на 70 миллионов метров 
производство хлопчатобумажных тка
ней. Это позволит за счет налога с 
оборота на несколько миллионов руб
лей увеличить бюджетные доходы...

'—  Как Госплан относится к  этому 
предложению? спрашивает пред
седатель Бюджетной комиссии депу
тат И. С. Сёнйн.

Заместитель председателя Госпла
на В. П. Зотов заявляет, что Госплан 
йогласец а выводом подкомиссии.

Есть возможность на миллион 
метров увеличить выпуск шерстяных 
тканей... То же самое в отношении 
шелковых тканей, электробытовых 
приборов, трикотажа и т. д.

Госплан и другие центральные ве
домства и с этими предложениями 
согласны.

Однако не все проходит гладко. По 
отдельным предложениям подкомис
сии возникают острые дискуссии. Го
рячий спор вызвало, в частности, 
предложение о значительном увеличе
нии выпуска катушек ниток, посколь
ку  спрос населения на них еще не 
удовлетворяется.

Представитель Госплана заявил, 
что все три предприятия в стране, 
где производятся нитки, уже не име
ют резервов мощностей. После обмена 
мнениями по предложению депутата 
Сенина комиссия приняла решение: 
поручить председателю подкомиссии 
срочно связаться с руководителями 
всех трех предприятий и досконально 
выяснить возможности дополнитель
ного производства.

В общей сложности изысканы ре
зервы, реализация которых увеличи
вает бюджетные доходы на сумму 
около 100 миллионов рублей. Что оз
начает эта сумма? Означает' она мно
гое. Если перевести ее в мат'ериаль- 
ное выражение, то это ^ 4 0  тысяч 
новых квартир, CQ всеми современны

ми удобствами. Таков лишь один из 
осязаемых результатов работы на
родных избранников —  членов ко
миссий Верховного Совета СССР.

Этажом ниже в том же здании под 
председательством депутата М. А. Яс- 
нова идет заседание Бюджетной ко
миссии другой палаты —  Совета На
циональностей. Обстановка та же, что 
и в первой комиссии. Кроме членов 
комиссии, присутствуют министры, 
заместители министров, руководители 
государственных комитетов Совета 
Министров и центральных ведомств, 
многочисленные консультанты.

Слушается доклад председателя 
подкомиссии по сельскому хозяйству, 
торговле и заготовкам депутата 
Э. Г. Тынурист.

В краткой корреспонденции невоз
можно даже перечислить все пробле
мы, все рекомендации, которые вы
двинуты в докладе и в замечаниях 
депутатов. В ряде республик плохо 
Мдет строительство животноводческих 
помещений, школ, больниц, хотя 
средства на это отпущены. На восто
ке страны, в целинных районах, мед
ленно сооружаются элеваторы и зер
носклады. Не хватает запчастей к  
сельскохозяйственным машинам, и в 
пределах имеющихся рёсурсов необ
ходимо изыскать пути для увеличе
ния произвкства наибодее дефида^

Томский индустриальный тех
никум 1 декабря 1962 года от
мечает 50 лет со дня основания.

В 1912 году на базе коммерче
ского училища был организован 
первый Сибирский политехникум 
с тремя отделениями: коммерче
ским, горным и землемерным. До 
Великой Октябрьской социалисти
ческой революции это среднее 
учебное заведение (бывигий ин
дустриальный техникум) выпу
стило всего 118 спегуиалистов. За 
годы Советской власти техникум 
выпустил 3.494 специалиста.

В настоящее время здесь гото
вятся специалисты по трем на
правлениям: разведочное буре
ние, геофизические методы поис
ков и разведки месторождений 
полезных ископаемых, разработ
ка рудных и россыпных местб- 
рождений.

Учитывая большое значение 
производственного обучения для 
подготовки специалистов, мы пе
ресмотрели сроки практики сту
дентов. Теперь дна проводится 
только в летний период, что соот
ветствует специфике геологораз
ведочного производства. Улучши
лось руководство ■ практикой: 
учащиеся, как правило, трудятся 
на рабочих местах и овладевают 
одной из рабочих профессий.

Создание в районе деревни Ко- 
ларово полигона для проведения 

,,, учебной практики по геологии, 
геофизике и геофизическим .че- 
тодам разведки позволило значи
тельно улучшить качество обуче
ния. Учебная буровая, вышка 
имеет пять рабочих станков.

Значительно пополнилась обо
рудованием и приборами наша 
геофизическая лаборатория.

Коллектив преподавателей при
лагает много труда для подготов
ки высококвалифицированных 
специалистов. Наши специали
сты работают на Дальнем ■ Восто
ке, в Сибири, Казахстане, Сред
ней Азии, на Урале и в других 
районах Советского Союза. Толь
ко на Салаирском руднике Кеме
ровской области работает более 
40 выпускников Томского индуст
риального техникума. Многие 
воспитанники техникума стали 
руководителями крупных пред
приятий.
, Большую роль в воспитании и 

обучении специалистов технику
ма сыграли доктор технических 
наук профессор Д. А. Стрельни
ков —: первый заведующий гор
ным отделением, преподаватели 
Н. Г. Прозоров, Е. Д. Макаревич,
Н. С. Кирпотин и другие.,

А. СКРИПАЛЫ1];ИКОВ, 
заместитель директора по 
учебной части Томского ин
дустриального техникума.

ных запасных частей. В стране соз
дан прекрасный рыболовный флот, 
но неудовлетворительна его ремонт
ная база. Промысел рыбы увеличи
вается в морях и океанах, но не раз
вивается во внутренних водоемах, а 
ведь в одной Карелии насчитывается 
25 тысяч озер! Есть немало недостат
ков в деятельности «Сельхозтехни
ки» . Взять хотя бы такой пример. В 
Белоруссии мастерские «Сельхозтех
ники» за капитальный ремонт тракто
ра ДТ-50 берут с колхозов и  сов
хозов около 800 рублей, а в Литве.., 
тысячу рублей.

По всем этим и другим проблёмам 
комиссия принимает рекомендации, 
адресованные Госплану, министерст
вам и ведомствам. Некоторые вопро
сы ставятся непосредственно перед 
союеным и республиканскими прави
тельствами.

На этом заседании не совсем удоб
но чувствовал себя заместитель пред
седателя правления Центросоюза той. 
Хорев. Депутаты засыпали его вопро
сами.

—  Почему в вашей системе так 
много растрат и хищений?

—  Почему у вас плохо поставлена 
работа по подбору кадров?

Особенно остро упрекали Центро
союз в связи с почти полной беспо
мощностью его системы в таком, ка 
жется, немудреном деле, ка к  органи
зация сбора и заготовок дикорасту- ■ 
щих грибов, плодов, ягод...

Работа комиссий и подкомиссий 
Верховного Совета продолжается.

И. АРТЕМОВ, 
корр. ТАСС,
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Навстречу съ ез д у
ПРАГА, 29 ноября. (ТАСС). 

Приближается день открытия 
XII съезда Коммунистической 
партии Чехословакии. Атмосфе
ра всеобщего' воодушевления и 
подъема, высокая политическая 
и трудовая активность характе
ризуют эти предсъездовские 
дни.

Грандиозные задачи, выдви
гаемые в документе Центрально
го Комитета Коммунистической 
партии Чехословакии «О пер
спективах дальнейшего развития 
социалистического общества», 
по-прежнему находятся в центре 
внимания. Более 3 миллионов 
человек приняло участие во все
народном обсуждении этого до
кумента. Их деловые предложе
ния и замечания проникнуты 
большой заботой о своей социа
листической родине, свидетель
ствуют о высокой политической

зрелости трудящихся Чехосло
вакии.

Чем ближе съезд, тем больше 
растет число производственных 
коллективов, выполнивших свои 
предсъездовские обязательства.

Согласно данным на послед
ние числа ноября, трудящиеся 
предприятий, соревнующиеся в 
честь XII съезда КПЧ, дали го
сударству сверхплановой про
дукции на 1.300 миллионов крон 
и на 500 миллионов крон снизи
ли себестоимость продукции.

Широкий отклик по всей стра
не находит патриотическое дви
жение за рабочую честь, за 
честь земледельца, за социали
стическое отношение к труду, 
инициаторами которого выступи
ли недавно известные чехосло
вацкие передовики производ
ства;

ПЛАН РАЗВИТИЯ  
ЭКОНОМИКИ ЙЕМЕНА

КАИР, 29 ноября. (ТАСС). Высту
пая по радио Саны, вице-президент 
Йемена Эль-Бейдани заявил, что рес
публиканское правительство разра
ботало план экономического развития 
страны. Согласно плану, государство 
возьмет на себя осуществление круп
ных. проектов, требующих больших 
капиталовложений. В частности, оно

будет вести поиски нефти и других 
полезных ископаемых, строить заво
ды и фабрики, дороги и плотины. 
Средние проекты будут финансиро
ваться международным банком ре
конструкции и развития. Мелкие 
предприятия будут создаваться от
дельными гражданами.

Шахтеры Японии: М ы  б у д е м  
б о р о т ь с я  д о  к о н ц а

ТОКИО, 29 ноября. Корреспон
дент ТАСС Ю. Вдовин передает: 
Вопреки протестам японских шахте
ров сегодня на утреннем заседа
нии кабинета министров был окон
чательно принят план так называе
мой' «рационализации» угольной 
промышленности Японии. План 
предусматривает значительное со
кращение добычи угля в стране, 
закрытие большого количества 
шахт и увольнение в связи с этим 
более 70.000 шахтеров.

Решение правительства вызвало 
всеобщее возмущение трудящихся 
Японии. Снова с утра замерла се
годня жизнь на шахтах страны. Бо
лее 100.000 японских горняков во 
второй раз за последние три дня 
начали 24-часовую забастовку. 
2.000 шахтеров, прибывшие в сто-

СЕМЬ ИЗ КАЖДОЙ 
СОТНИ НЕ ИМЕЮТ РАБОТЫ

ЛОНДОН, 29 ноября. (ТАСС). 
«Семь из каждой сотни мужчин в 
^jigepnyne не имеют работы: им 
ничего другого не остается делать, 
как слоняться по улицам», — пи
шет сегодня «Дейли экспресс» в 
корреспонденции из Ливерпуля. 
«Идти на биржу труда — значит 
потерять время, там для них ниче
го нет». В промышленном районе 
реки Мерсей, указывает газета, за
регистрировано более 24 тысяч без
работных мужчин: безработными 
числятся также 10 тысяч женщин, 
юношей и девушек. Число вакан
сий на биржах труда составляет 
всего 548 мест.

Рисуя картину этой «катастро
фы, обрушившейся на тысячи семей 
этого района», корреспондент от
мечает, что, по официальным дан
ным, в прошлом году только 30 
процентов из числа молодежи, 
окончившей школу, могли устроить
ся на работу, дающую им квали
фикацию. К 1964 году 10 тысяч 
молодых людей будут лишены воз
можности поступить на работу. Вы
ступая вчера на собрании консер
ваторов в Вудфорде, лорд Лэмб- 
тон заявил, что вступление Англии 
в «общий рынок» вызовет не толь
ко рост цен, но и увеличение без
работицы в стране. ,

лицу из различных горнодобываю
щих районов страны, собрались в 
парке Симидзудани, чтобы выра
зить от имени всех своих товари
щей протест против решения пра
вительства.

Всеяпонская федерация профсо
юзов рабочих угольной промышлен
ности опубликовала сегодня заявле
ние в связи с решением правитель
ства. Наша борьба, говорится в за
явлении, вступила в последнюю ста
дию. Сейчас, когда решаются судь
бы 1 миллиона шахтеров и членов 
их семей и 5 миллионов других 
японских трудящихся, чья жизнь 
тесно связана с жизнью угольных 
бассейнов страны, мы не можем 
больше ждать. Решение правитель
ства, указывается в заяйленин, 
увеличит и без того огромную 
10-миллионную армию безработных 
и полубезработных. Вслед за уголь
ной промышленностью последует 
«рационализация» и в других от
раслях экономики страны, которая 
принесет неисчислимые бедствия 
японским трудящимся.

Мы первыми испытаем на себе 
влияние «рационализации», подчер
кивается в заключение в заявле
нии, но мы не сдадимся. В нашей 
борьбе мы используем все средст
ва, чтобы добиться выполнения 
наших требований. Мы не сложим 
оружия и будем бороться до конца

З А М Е Ч А Т Е Л Ь Н О Е
И С К У С С Т В О

БЕРТрАН РАССЕЛ ОТВЕЧАЕТ 
ЛИВАНСКОЙ ГАЗЕТЕ

БЕЙРУТ, 30 ноября. (ТАСб). Главный редактор газеты «Ас-Сафа» 
обратился к видному английскому философу Бертрану Расселу с ря
дом вопросов. В частности, он спросил Б. Рассела: «Верите ли Вы, 
что поведение Хрущева в кубинском вопросе было гуманным?» 
В. Рассел, ответил на это: «Я  верю, что поведение Хрущева в кубин
ском вопросе указывает на смелость и благородство. Я не могу пред
ставить, чтобы Кеннеди действовал подобным образом, если бы вокруг 
Формозы создалась такая же обстановка. Я верю, что^только поведе
ние Хрущева в подходе к кубинской проблеме после объявления бло
кады предотвратило развязывание мировой войны».

й шоссейных дорог, тогда как заВ 
^десятки лет господства фран-g 
Нцузских колонизаторов их 
Кщая протяженность не пр( 
йшала 8.000 километров.
8  VIЯ На снимке: на одной из новыхй 
к автострад. §
И (Фото Синьхуа— ТАСС). |

ПОЗОРНЫЙ ПРОЦЕСС
в  Западном Берлине начался 

процесс Объединения лиц. пресле
довавшихся при нацизме.

Заглянем в зал суда на Харден- 
бергштрассе, посмотрим, кто судит’, 
кого судят.

В судейских креслах расположи
лись члены высшего администра
тивного суда ФРГ. Это точный сле
пок всего нынешнего западногер
манского судебного аппарата, до 
отказа заполненного бывшими гит
леровскими судьями, прокурорами, 
чиновниками. Это — люди, кото
рые в страшные годы - нацистского 
господства бросали под топор пала
чей сотни тысяч антифашистов. 
Документально доказано, что две 
трети западногерманских судей и 
прокуроров — бывшие сторонники 
гитлеровской партии.

На скамье подсудимых — Объ
единение тех мужественных' ан
тифашистов, которые чудом вырва
лись из лап палачей и продолжали

Намбудирипад освобожден, аресты 
коммунистов продолжаются

ДЕЛИ, 29 ноября. (ТАСС). Га
зеты сообщают сегодня об освобож
дении из-под ареста генерального 
секретаря Коммунистической пар
тии Индии Е. М. Ш. Намбудирипа- 
да, арестованного 22 ноября на ос

новании «закона об обороне Ин
дии».

Одновременно печать сообщает 
о новых арестах деятелей Комму
нистической партии в различных 
районах страны.

Запрещение Коммунистической 
парт ии Ал жи р а

ПАРИЖ, 29 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Франс 
Пресс из Алжира, сегодня министр 
информации Хадж-Хаму на пресс- 
конференции объявил о решении

алжирского правительства запре
тить Коммунистическую партию 
Алжира. Запрещен также цент
ральный орган Компартии — газе
та «Эль Хурриа»,

и после крушения гитлеризма бо
роться за то, чтобы никогда боль
ше в Германию не вернулась ко
ричневая чума, чтобы никогда боль
ше немецкий народ не познал ужа
сов войны. Эти люди создали в 
1948 году свою организацию — 
Объединение лиц, преследовав
шихся при нацизме (ОЛПН). Те
перь она насчитывает 30.000 чле
нов. Ее костяк — это старые ак
тивные борцы Сопротивления фа
шизму. 197 делегатов V конгресса 
ОЛПН провели в общей сложности 
326 лет в гитлеровских каторжных 
тюрьмах, а 191 делегат — 248 лет 
в фашистских концлагерях. Рядом 
с этими закаленными антифашиста
ми в строю Объединения стоит не
мало западногерманских граждан, 
уже в послевоенные годы приоб
щившихся к борьбе за мир и демо
кратическое развитие своей роди
ны.

Достаточно этого простого сопо
ставления политического лица су
дей и подсудимых, чтобы понять 
цель и смысл начавшегося процес
са.

Боннские власти обрушили град 
репрессий на ОЛПН с первого дня 
ее зарождения именно потому, что 
эта организация повела смелую и 
активную борьбу против возрожде- 
!шя фашизма и милитаризма в За
падной Германии, за очищение ее 
государственного аппарата от на
цистов, милитаристов и военных 
преступников, за новый, мирный 
внешнеполитический курс ФРГ. 
Эти преследования приняли осо
бенно неистовый характер после за
прещения Коммунистической пар
тии Германии.

Каждый шаг ОЛПН, сплотивше
го на широкой платформе борьбы 
против милитаризма и фашизма лю
дей самых различных политических 
взглядов, изображался и карался 
как «коммунистические происки». 
Вся эта кампания клеветы и трав
ли в чисто гестаповском стиле за

вершилась тем. что 20 октября 
1959 года тогдашний'министр внут
ренних дел Шредер во.чбудил пе
ред административным судом дело 
о запрещении деятельности ОЛПН 
«как организации, враждебной кон
ституции». Возмущение этим актом 
боннских властей помешало им сра
зу же начать судебное разбиратель
ство. Оно несколько раз откладыва
лось и, наконец, было назначено на 
29 ноября этого года.

И вот постыдная судебная коме
дия началась. Над Объединением 
немецких антифашистов занесена 
та же рука,' которая недавно раз
громила либерально-буржуазный 
журнал «Дер шпигель», которая до 
этого ликвидировала целый ряд де
мократических объединений запад
ногерманского населения.

Венцом всего этого процесса 
превращения ФРГ в чисто полицей
ское государство должен послужить 
подготовленный аденауэровским 
правительством для представления 
в бундестаг целый набор черных 
«чрезвычайных» законов, дающих 
боннским властям возможность по
давлять всякое проявление недо
вольства их внутренней и внешней 
политикой и предотвращать появ
ление на арене политической жиз
ни ФРГ каких-либо демократиче
ских организаций.

Ум и совесть народных масс всех 
стран восстают против опасной си
туации, сложившейся в адёнауэров- 
ской вотчине. Люди понимают, что 
речь идет ©б угрозе делу мира в 
Европе, ибо расправа с демократи
ческой оппозицией в Западной Гер
мании развязывает руки наиболее 
оголтелым боннским милитарист
ским авантюристам. Не удивитель
но, что волна ■ протестов против 
гнусного судилища в Западном 
Берлине превращается в настоя
щий шквал.

Я. БОРИСОВ, 
обозреватель ТАСС.

В наши дни можно с уверенностью 
сказать: колониализм —  позор чело
вечества —  доживает свой век.

Центр антиколониальной битвы, 
развернувшейся с особой силой в по
слевоенный период, в последние годы 
переместился из Азии в Африку. Вот 
^очему все прогрессивное человече
ство, отмечая 1 декабря День Афри
ки, вновь демонстрирует свою соли
дарность с борющимися народами 
Африки.

За последние 12 месяцев колониа
лизм на африканской земле потерпел 
новый ясестокий урон. К 28 незави
симым государствам, существовав
шим в Африке Б ноябре прошлого 
года, прибавилось еще пять.

Бельгийские «опекуны» прибега
ли к  всевозможным средствам, чтобы 
задержать предоставление независи
мости Руанда-Урунди. ' Они разжи
гали национальную рознь, посылали 
в страну парашютистов и оружие. 
Бельгийскими деньгами были ̂ )плаче- 
ны услуги наемника, который убил 
лидера освободительного движения 
урундийского народа Луи Рвагасоре. 
И несмотря на это, Руанда-Урунди 
завоевала политическую независи
мость. Теперь из этой колонии созда
ны два государства: республика Ру
анда и королевство Бурунди.

Старейшая колониальная держава 
Англия, пожалуй, не имеет себе 
равных в искусстве создания препят
ствий на пути порабощенных ею 
стран к независимости. В совершен
стве владея иезуитской политикой

Г О Д  Б О Р Ь Б Ы  и  П О Б Е Д
«разделяй и властвуй», английские 
колонизаторы сдают свои позиции по 
микроскопическим этапам. Одна за 
другой следовали «конституционные 
конференции» по вопросу о государ
ственном устройстве Танганьики и 
Уганды. Но и здесь рас колониализ
ма пробил: эти страны завоевали не
зависимость.

И еще одну, особенно важную, 
победу одержала Африка в своей 
священной борьбе. 1 июля Франция 
была вынуждена признать свое пора
жение в неслыханной по жестокости 
и кровопролитию войне, которую она 
в течение семи лет вела в Алжире.

Таким образом, в Африке близится 
к  завершению первый этап нацио
нально-освободительных революций: 
ликвидация прямого политического 
господства империалистических дер
жав. Молодым африканским государ
ствам теперь предстоит закрепить за
воеванную победу, создать собствен
ную независимую экономику. Коло
ниализм не . оставил африканским 
странам в наследство ничего, кроме 
нищеты, голода и болезней. Нацио
нальная промышленность представ
лена, как правило, незначительным 
числом полукустарных предприятий 
Сельское хозяйство, если не считать 
крупных плантаций иностранцев, ве
дется крайне примитивным способом.

В тяжелом положении находится 
транспорт, исключительно слабо раз
вита система народного образования, 
свирепствуют болезни. Всем без ис
ключения африканским странам не 
хватает национальных научных и 
технических кадров. Те же отрасли 
экономики, которые получили боль
шое, но однобокое развитие —  каучу
ковые плантации в Либерии, добыча 
марганца в Габоне, меди и урана —  
в Конго и т. д., —  по-прежнему нахо
дятся в руках американских и евро-, 
пейских монополий. Это значит, что 
колониальный грабеж продолжается, 
и поистине сказочные богатства аф
риканских стран, которые могли бы 
быть использованы на нужды нацио
нального возрождения, присваивают
ся иностранными капиталистами.

Международный империализм во 
главе с Соединенными Штатами ведет 
сейчас в Африке широкое наступле
ние против патриотических сил, стре
мясь любой ценой не допустить раз
вития молодых африканских госу
дарств по некапиталистическому пу
ти, помешать укреплению их дру
жественных связей с социалистиче
скими странами. Так, в последнее 
время Соединенные Штаты и их кол
леги по колониальному грабежу Аф
рики усилили грубый нажим на Гви
нею, пытаясь свернуть ее с пути не

зависимой и нейтральной политики. 
Соединённые Штаты предоставляли и 
предоставляют старым колониаль
ным державам огромные кредиты на 
подавление освободительной борьбы 
африканских народов. Только фашист
ская клика Салазара получила от 
США оружия и боеприпасов на сумму 
300 млн. долларов. Три четверти 
всех займов, полученных расистским 
правительством Южно-Африканской 
Республики после второй мировой 
войны, —  американские. США помо
гали Франции вести колониальную 
войну в Алжире. Западногерманское 
оружие широко используется в крова
вой войне в Анголе. Единым фронтом 
выступают неоколонизаторы в Конго 
и в странах Центральной и Южной 
Африки, где сколачивается зловещий 
«священный- союз» с участием пра
вительств Беленского, Салазара, Фер- 
вурда и марионетки Томбе.

По сравнению со средствами, кото
рые расходуются Западом на подрыв 
освободительного движения африкан
цев, его «помощь» независимым стра
нам Африки весьма незначительна. К 
тому же на каждый доллар, инвести
рованный в слаборазвитые страны, 
США, например, вывозят 2,5 доллара 
чистой прибыли. Только американ
ские компании за последние 15 лет

выжали из Африки 1.234 миллиона 
долларов.

Борьба Африки за окончательное 
освобождение еще не закончена. До 
сих пор на континенте насчитывается 
около 20 колоний, в том числе Кения, 
Северная и Южная Родезии, Ньяса- 
ленд, Ангола, Мозамбик, Юго-Запад
ная Африка. Но африканские страны 
не одиноки. «Советский Союз и дру
гие страны великого социалистиче
ского лагеря, —  подчеркивает 
Н. С. Хрущев, —  стали наделеным 
щитом для народов, борющихся за 
свою независимость». Советский Со
юз во все возрастающих масштабах 
оказывает бескорыстную материаль
ную помощь слаборазвитым странам, 
в том числе африканским. Только в 
Объединенной Арабской Республике 
СССР помогает в строительстве свы
ше 80 объектов. В их числе высотная 
Асуанская плотина —  настоящее чу
до современного гидростроительства. 
Постоянно растущая’советская эконо
мическая помощь способствует укре
плению независимости Ганы, Мали, 
Гвинеи, Эфионии, Сомали, Судана, 
Туниса и других африканских стран.

Борьба африканских народов про
должается, и окончательная победа 
не за горами. Всякие попытки поме
шать неудержимому стремйенйю Аф
рики к  полной независимости сейчас 
более бесплодны, чем когда-либо.

А. КОВАЛЕВ.
(ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК, 29 ноября. (ТАСС). 
Пос.ге триу.чфалъной трехмесячной 
поездки по города.ч Америки балет
ная труппа Большого театра Союза 
ССР вчера вновь показала свое за
мечательное искусство в Нью-Йорке. 
На сцене крупнейшего зрительного 
зала города «Мэдисон сквер-гарден» 
советские артисты выступили с раз
нообразной програ.ч.чой, которая по
зволила донести до зрителей все бо
гатство и мастерство советской шко- 
.1Ы ба.1вта.

Программа концерта включала 
четвертый акт балета Л. Минкуса 
«Баядерка», четвертый акт балета 
.4. Хачатуряна «Гаяна», полонез и 
краковяк из оперы М. Глинки «Иван

Сусанин» и другие но.чера.
На концерте Большого театра Сою’  

за ССР присутствовали А. MiiKO* 
яНу в, В. Кузнецов, В. А. Зорин, пред'* 
ставитель США при ООН Э. Стивен-- 
сон, главы делегаций социалистиче* 
ских государств и стран Азии и Аф* 
рики на XVII сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН, многочисленные 
предс^вители театрального мира 
Нью-Йорка, Появление в ложе А, И, 
Микояна вместе с Э. Стивенсоном 
публика встретила горячими апло* 
дисментами, В антракте А. И. Мико
ян зашел за кулисы и сердечно по
здравил артистов и руководителей 
балета с  огромным успехом.

На почтовой марке—  

портрет В. К. Блюхера
МОСКВА, 29 ноября. (Корр. ТАСС).

Министерство связи СССР выпустило 
новую почтовую марку, посвящен
ную 40-летию освобождения Дальне
го Востока от белогвардейских банд 
и иностранных интервентов. На ней

запечатлена стремительно атакующая 
под Красным знаменем группа войск 
Советской Армии. На левой стороне 
марки —  портрет прославленного 
полководца В. К. Блюхера в форме 
маршала Советского Союза.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 1 декаб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода, снег, метель, ве
тер юго-западный, 7 — 12 метров в. 
секунду, температура О— 5 граду
сов мороза.

2 — 3 декабря по Томской обла
сти ожидается облачная погода, 
снег, метель, ветер юго-западный, 
10 — 15 метров в секунду, темпе
ратура ночью 4 —9, днем — 1— 6 
градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

1 декабря — «Безупречная ре
путация».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Сказание 
о любви» — 9, 10-55, 12-50, 2-45,
4- 40, 6-35, 8-30, 10-25. Зеленый 
зал — «Ошибка профессора Хеге- 
ра» — 9-20, 11, 12-40, 2-20, 4,
5- 40, 7-20, 9, 10-40.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Семь не
вест для семи братьев» — 9,
10-50, 12-45, 2-40, 4-35, 6-30, 8-25, 
10-20. Дети до 16 лет не допуска
ются. Большой зал — «Здравст
вуйте, дети» — 10, 11-45, 1-30,
3-15, 5, 6-45, 8-30, 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Здравствуйте, де
ти» — 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5,
6- 45, 8-30, 10-15. Малый зал — 
«Гулящая» — 9-40, 11-15, 12-50, 
2-25, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20. Де
ти до 16 лет не допускаются.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Путешествия 
Гулливера» — 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Бандиты из Оргозоло» 
— 2-30. «Путь в высшее общест
во» — 4-20, 6-10, 8.

Суббота, 1 декабря
18.30. «Сегодня — День Афри

ки». В программе: беседа «Знамя 
свободы» и композиция «Долой це
пи колониализма». 19.10. Роман
сы советских композиторов в ис
полнении народного артиста 
РСФСР Сергея Шапошникова. 
19.30. Экран—пионерам и школь
никам. В программе: «Про Бурати- 
но, про Тепу и про то, как делают 
конфеты»; концерт детской худо
жественной самодеятельности; 
фильм «Если бы ребята всей стра
ны». 20.30. Телевизионные ново
сти. 20.50. Кинороман «Люди и зве
ри». Первая часть.

ВНИМАНИЮ
ОХОТНИКОВ и РЫБОЛОВОВ!

Областное общество охотников 
и рыболовов предупреждает о том, 
что лица, не внесшие ■ членские 
взносы за 1962 год до 31 декабря 
1962 года, будут считаться выбыв
шими из общества.

Правление общества.

Томская контора связи доводит 
до сведения всех клиентов, пользу
ющихся услугами связи по авансо
вым книжкам, о том, что произво
дится инвентаризация расчетов на 
1 декабря 1962 года. Организации, 
не прошедшие инвентаризацию рас
четов до 5 декабря 1962 года, бу
дут лишаться возможности пользо
ваться услугами связи по авансовой 
книжке.

Томской областной конторе 
Стройбанка требуются инженер и 
машинистка.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Нахановича, 5, телефон 31-35.

Томскому совнархозу требуются: 
ученики в цехи, слесари, подсобные 
рабочие, шоферы, охранники, печ
ник, штукатуры, слесари-монтаж
ники, няни и заведующий хозяйст
вом в детский сад.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

7 — 2

Томской городской больнице 
№ 2 требуются; медицинские се
стры, сестра-хозяйка, санитарки, 
прачки, повар, счетовод-кассир, 
кладовщик, кочегар, кухонные ра
бочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года, 11. 2— 1

Управлению карьерами требу
ются на обогатительную фабрику: 
слесари, электрослесари, газоэлек- 
тросварщики, мотористы.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

2 — 1 .

Томский трест столовых продол
жает прием учеников поваров.

Срок обучения—48  месяцев,-сти
пендия 18 рублей в месяц.

Здесь же на постоянную работу 
требуются; повара-бригадиры, пова
ра, буфетчицы, старшие бухгалте
ры.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18, отдел кад
ров.

Томскому облурсу комбината 
«Трмлеё» срочно требуются для 
работы в г. Томске: главный зоо
техник, бухгалтер-ревизор, маши
нистка и в районы области; стар
шие товароведы, товароведы, заме
стители старших бухгалтеров, бух
галтеры-ревизоры, экономисты, 
технологи общественного питания и 
хлебопечения, агрономы, зоотехни
ки, ветеринарные врачи, механики 
по сельхозмашинам.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12. 2— 1

Мебельной фабрике «Красноде
ревец» срочно требуются на посто
янную работу: столяры, грузчики, 
контрольные мастера, инженер или 
техник-технолог по деревообработ
ке.

Обращаться; г. Томск, улица 
Дальне-Ключевская, 16, отдел кад
ров. 2 — 1

Томскому отделению ордена Ле
нина института «Теплоэлектро- 
проект» на постоянную работу тре
буются: старшие инженеры, инже
неры и техники (гидрологи, геоло
ги, топографы, теплотехники, элек
трики, гидротехники по связи и те
лемеханике, по отоплению и вен
тиляции), инженеры по изысканиям 
и проектированию железных и ав
томобильных дорог, специалисты по 
генеральным планам, инженеры и 
техники для работы в проектном 
кабинете.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

2 — 1

Томскому участку «Росторгмон- 
таж» требуются: секретарь-машини
стка, шофер на автомашину «Мо
сквич», жестянщик, стеклодув для 
изготовления газосветных трубок, 
электрики на монтаж светорекла- 
мы.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лозерская, 24.

Гр-н Зяблицкий Василий Степано
вич, проживающий в г. Томске, ули
ца Карташова, 22, кв. 8, возбуждает 
дело о расторжении брака с j 'p -кой 
Зяблицкой Галиной Васильевной, про
живающей там_же.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Гр-н Шапошников Анатолий Ми
хайлович, проживающий в г. Томске, 
улица Большая Подгорная, 54, воз
буждает дело о расторжении брака с 
гр-кой Шапошниковой Лидией Яков
левной, проживающей в г, Кемерово»

Дело б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в на
р о д н о м  с у д е  г . Т о м с к а .

Гр-н Лапе Анатолий Петрович, про
живающий в г. Ленинграде, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Токарь Раисой Васильевной, 
проживающей в гг Томске, проспект 
имени Ленина, 54.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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